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Se abre la sesión a las once y tres minutos de la mañana.

CELEBRACIÓN DE LAS SIGUIENTES COMPARECENCIAS PARA INFORMAR EN RELACIÓN CON 
EL OBJETO DE LA COMISIÓN:

— DEL SEÑOR TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA, EXALCALDE DE BARCELONA. POR ACUERDO DE 
LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN SOBRE LA DENOMINADA «OPERACIÓN CATALUÑA» Y LAS 
ACTUACIONES DEL MINISTERIO DEL INTERIOR DURANTE LOS GOBIERNOS DEL PARTIDO 
POPULAR EN RELACIÓN CON LAS PRESUNTAS IRREGULARIDADES QUE VINCULAN A ALTOS 
CARGOS Y MANDOS POLICIALES CON LA EXISTENCIA DE UNA TRAMA PARAPOLICIAL. 
(Número de expediente 219/000366).

El señor PRESIDENTE: Buenos días, señorías. Bon dia.
Si els sembla, donarem inici a aquesta nova sessió de la comissió d’investigació.

Si les parece bien, vamos a comenzar esta nueva sesión de la comisión de investigación.

En primer lugar, tal y como está previsto, lo haremos con la comparecencia de don Xavier Trias i Vidal 
de Llobatera, exalcalde de Barcelona.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 64.4 del Reglamento del Congreso, las comparecencias 
se desarrollan en régimen de publicidad. La comparecencia, tal y como se acordó en la comisión celebrada 
el pasado 21 de noviembre, se atendrá al siguiente formato: Los grupos parlamentarios tendrán un tiempo 
máximo de veinte minutos para la formulación de preguntas u observaciones. Este tiempo incluirá el que 
el compareciente emplee en sus respuestas o intervenciones.

Esta Presidencia manifiesta expresamente su voluntad de salvaguardar los derechos del 
compareciente reconocidos por el artículo 1.2 de la citada ley orgánica. Le recuerdo igualmente la 
obligación contenida en el artículo 502.3 del Código Penal de no faltar a la verdad en su testimonio. Le 
recuerdo que el objeto de la comisión, que es el tema sobre el que ha de versar su testimonio, es el 
siguiente: investigar el alcance de la denominada operación Cataluña y las actuaciones del Ministerio del 
Interior durante el Gobierno del Partido Popular en relación con las presuntas irregularidades que vinculan 
a altos cargos y mandos policiales con la existencia de una trama parapolicial así como, en este contexto, 
a) conocer el detalle de la implicación de las instituciones del Estado en las presuntas intromisiones 
ilegales llevadas a cabo sobre líderes políticos, instituciones y otras personas; b) identificar a todos los 
presentes responsables políticos, miembros del Gobierno y/o de la Administración General del Estado y/o 
organismos dependientes, así como el eventual mal uso de las estructuras técnicas de que dependen; c) 
conocer al detalle todas las presuntas actuaciones del Ministerio de Exteriores en relación con las 
investigaciones realizadas de forma presuntamente ilegal sobre las delegaciones de la Generalitat en el 
exterior; d) conocer los contratos, gastos y procedimientos de contratación para el presunto desarrollo y/o 
compra del software denominado Pegasus u otras herramientas utilizadas presuntamente para espiar por 
parte de estamentos oficiales; e) investigar todas aquellas iniciativas que hayan podido llevarse a cabo 
desde las instituciones del Estado a fin de perseguir la disidencia política; f) proponer y plantear medidas 
de restitución y compensación para todas las personas afectadas por las investigaciones irregulares o 
ilegales, y g) proponer las medidas oportunas de control, investigación y prevención para blindar la 
democracia de los abusos y malos usos por parte de determinados poderes del Estado y servicios del 
Estado en contra del pleno ejercicio de los derechos civiles y políticos.

Y como hacemos siempre en este momento,
Donem la benvinguda al senyor Xavier Trias. I em permetrà que abans...
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Damos la bienvenida al señor Xavier Trias, y me va a permitir que antes agradezca el trabajo de las 
compañeras que, como ven y ya les comenté en la última ocasión, seguimos teniendo algunos problemas 
con las cámaras, y agradecemos su trabajo para que la sesión de hoy se pueda retransmitir.

I ara sí, senyor Trias, benvingut. I com la resta de compareixents, té vostè un torn inicial.

Y ahora sí, señor Trias, bienvenido. Y, como el resto de comparecientes, si lo desea, tiene usted un 
turno inicial.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Moltes gràcies, senyor president. 
Gràcies, senyores i senyors diputats.

Per a mi, tinc un sentiment especial avui, un sentiment especial de venir aquí, una altra vegada, en un 
lloc que em genera records extraordinaris. Jo vaig ser molt feliç aquí, al Congrés dels Diputats, la veritat, 
vaig generar molts amics. Vaig anar a una situació amb gent de diferents grups i em trobo que torno a 
estar aquí. Per tant, amb aquesta sensació de dir, «escolta’m, tornes a estar-hi». Les coses han canviat, 
aquesta és la veritat. Les coses han canviat. L’ambient que hi ha en aquests moments en aquest Congrés 
dels Diputats, els ho dic sincerament, no és el que m’agrada a mi, no és el que m’agrada a mi. I crec que 
ens ho hem de repensar tots i veure què és el que hem de fer. I jo també he sigut president d’una comissió. 
Vostè és president d’una comissió que és més difícil que la que jo tenia. Jo tenia una comissió que era 
fàcil, era fàcil, i hi havia un ambient d’una gran cordialitat. Aquí la situació és diferent i tinc una certa..., 
també avui aquí, una certa malenconia, que t’entra davant dels esforços per aclarir les coses, esforços 
que tens la sensació que són una mica inútils.

Jo sempre dic, jo vinc aquí perquè crec que val la pena que s’aclareixin les coses i perquè jo crec que 
és un moment que dones l’oportunitat a alguns que es disculpin, almenys en el meu cas. En el meu cas, 
el que pretenc és que algun grup es disculpi perquè entengui que el que ha fet travessa absolutament 
totes les línies que hi ha. Ser capaç d’inventar-te les coses, perquè un palmi, perquè un el puguis apartar, 
perquè evitis que un senyor que consideres independentista estigui apartat, jo crec que és molt greu. Són 
pràctiques que no tenen cap sentit. No pretenc que ningú vagi a la presó. Què pretenc? Com a mínim, 
com a mínim, que els que ho han fet els faci vergonya i que algú digui: «Escolta’m, m’he equivocat, m’he 
equivocat». Aquesta és la meva pretensió. Per això avui estic aquí i per això la situació ha canviat.

La veritat és que tot això, per a mi, aquest malson no comença en la data que els diré. Jo he viscut 
situacions difícils i situacions de crispació i situació de mala utilització del poder. Això ho he viscut i ho he 
viscut manant uns i altres. No és nou, no és nou això. Manant uns i altres es pot utilitzar malament el 
poder. Sí que és veritat que jo ho he viscut com un punt d’inflexió, i és el 26 d’octubre del 2014, a les vuit 
del vespre, el meu cap de gabinet rep una trucada des de Madrid d’un periodista d’El Mundo, el senyor 
Esteban Urreiztieta, que comunicava que el dia següent anaven a publicar una informació d’investigació 
que assegurava que l’alcalde de Barcelona tenia 12 milions i que els havia mogut d’un banc de Suïssa a 
un banc d’Andorra. Que a veure si teníem alguna cosa a dir. I dic: «Escolta’m, sí que tinc algo a dir, que 
és tot mentida i que si publiquen això em querellaré». «Ah, és que...». «Em querellaré». I així ho vaig fer. 
I així ho vaig fer. Aquesta és la realitat. És a dir, no vaig dubtar ni mig minut, perquè hi ha cops a la vida 
que igual tens plom a l’ala, però si no tens plom a l’ala, doncs dius: «Escolta’m, què s’inventen aquests 
tios ara?».

La meva primera indagació va ser: és possible que hi hagi un compte a nom meu i que jo no me n’hagi 
enterat? «Escolti, però què diu vostè?». Bé, doncs escolta’m, això hem de demostrar-ho i hem de ser 
capaços d’aclarir aquesta situació. El dia següent em va trucar Antena 3 per aclarir aquest tema i vaig tenir 
una entrevista en directe molt violenta amb el senyor Casimiro García-Abadillo. Jo li vaig dir: «Escolta, el 
que feu, si publiqueu això, és una cosa vergonyosa i us hauria de caure la cara de vergonya de fer 
periodisme basat en falsedats». Jo ja havia viscut una situació semblant, que era una amenaça també a 
l’Artur Mas, d’una notícia que era absolutament falsa i que jo, a més, sabia que era falsa. Vaig dir: «Escolta, 
com podeu continuar així?». «Escolta, que és veritat, que és veritat. Escolta’m, és tan veritat, és tan veritat 
que publicarem demà el número de compte teu». Bueno, a veure si teniu nassos de publicar-ho. I els van 
tenir, van publicar, van publicar. Van publicar i gràcies que ho van publicar, jo he tingut les eines. L’error 
d’El Mundo és publicar el meu número de compte, que és una falsedat total. Una falsedat tan total, tan 
total, que a mi em deixa sorprès, perquè és una falsedat que fa que acabes posant un número de compte 
que tu hauries de saber que és fals, perquè els números no coincideixen a la numeració que utilitza aquest 
banc.
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I per donar-hi més força acabes explicant els comptes que té el Trias al Banc de Santander i el Banc 
de Sabadell i les dades que dones del Banc de Santander i del Banc de Sabadell també estan amb uns 
comptes dels quals els números no es corresponen als del Banc de Santander i al Banc de Sabadell, cosa 
que a mi em crea el primer dubte gros de dir: «Escolta, escolta, escolta, aquesta gent s’equivoca». Però 
s’equivoca i els importa un pepino equivocar-se. I a més, ho fan convençuts d’una certa impunitat. I ho fan, 
a més, d’una manera que és molt estranya, perquè, com pot ser? Com pot ser que tinguis l’atreviment de 
falsejar els números dels comptes? Com pot ser? Perquè això és molt greu. Jo dic: «Escolta...». Jo he 
après una cosa, que això és molt greu, però estàs indefens, estàs indefens, estàs indefens. Això es va 
publicar. Em vaig trobar amb la sorpresa d’alguns agradable d’alguns partits que no van picar. Em vaig 
trobar amb la sorpresa desagradable, molt desagradable per a mi, d’un partit a què jo tenia respecte, que 
era Iniciativa, que va portar al ple de l’Ajuntament per cascar-me. La veritat és que aconseguir en deu dies 
que un banc suís et doni la raó no és fàcil. Vaig tenir la sort d’estar molt ben assessorat i vam fer una acció 
sobre el banc suís i el banc suís doncs «Escolta’m, però què dius?». No, no. Escolta’m. Com pot ser que 
el número del meu compte? Però quina història dius? Si tot això és mentida. I escolta’m, aquest no és el 
número. Escolta’m, doncs, per carta. Per carta. És quasi matemàtic, semblava un acudit, perquè això va 
passar el mateix dia del plenari. Eren les..., quasi la una del migdia que jo rebia la comprovació que jo no 
tenia aquests comptes.

I dius per què ha passat això? Per què ha passat? Com pot ser que hagi passat això? Doncs això 
passa perquè hi ha alguns grups polítics que no suporten, que no suporten que alguns defensem la 
identitat de Catalunya. Defensem que Catalunya és una nació i que creiem en la llibertat del nostre poble. 
Llibertat no vol dir independència. Jo sempre dic que jo tinc una obsessió que és la no dependència. Jo 
tinc una obsessió que és la no dependència. Això hi ha cops que al meu partit diuen: «El Trias va per 
lliure». Sí, vaig per lliure, però és la no dependència, jo soc contra la dependència. Però és veritat que 
tenim un problema i aquesta gent que té aquesta idea, n’hi ha que això ho converteixen en una cosa de 
principis. Hem d’acabar amb aquest senyor sigui com sigui. I no poden suportar que l’alcalde de Barcelona 
travessi la plaça Sant Jaume acompanyat de tots els alcaldes i les alcaldesses amb les vares per donar 
suport al president de la Generalitat. I no poden suportar que l’alcalde de Barcelona se’n vagi als Estats 
Units a veure l’alcalde de Nova York, el senyor Bloomberg, estiguin molta estona parlant, parlant de la 
independència. L’alcalde de Nova York això de la independència de Catalunya no ho entén en absolut. 
Diu: «Escolta’m, però què esteu fent?». Però, en canvi, està convençut que tenim el dret de decidir. I 
aquest senyor, al cap de dos dies o tres, va fer una editorial als mitjans Bloomberg defensant la llibertat de 
Catalunya de prendre les seves decisions. I això ja ho entenc, que jo em poso en el cap d’un ministre que 
parla amb el seu àngel de la guarda que li diu: «Escolta’m, el Trias és la representació del mal», i 
decideixen a aquest ens l’hem de carregar. El que passa és que no és necessari fer-ho barroerament. Hi 
ha maneres de carregar-se a la gent democràtiques, però el que és difícil és entendre aquest tipus de 
plantejament, que jo crec que és un plantejament inaudit, inaudit, inaudit, inaudit.

Gent amb la qual jo era amiga. Ara que està de moda això del Vaticà i tal, escolta’m, amb el senyor 
Jorge Fernández Díaz he anat a veure el Papa. És molt important Trias que vinguis perquè quedi clar que 
els que som catòlics... No és ser catòlic actuar així, actuar així és transgredir les principals normes que hi 
poden haver a la vida. I per això jo avui estic aquí. Estic avui aquí perquè vull que quedi clar que hi ha 
coses que no poden ser. Hi ha coses que no poden ser. Nosaltres ens podem barallar políticament els uns 
amb els altres, tenir diferents punts de vista, però el que no pot ser de cap de les maneres és utilitzar per 
a la lluita unes eines que són absolutament il·legals, impresentables i que, a més, tinguin la sensació que 
tenen impunitat. Fent el que fem, no ens passarà res, perquè ho tenim tot controlat. Jo dic, bueno, la meva 
última esperança és que el que no tinguin prou ben controlat és la consciència dels diputats i diputades 
que siguin capaços de dir: «Això no val, això no val». A la vida valen moltes coses, però saltar-te segons 
quines normes no val en absolut.

Muchas gracias, señor presidente. Gracias, señoras y señores diputados.
Tengo un sentimiento especial hoy de venir aquí, otra vez, a un lugar que me produce recuerdos 

extraordinarios de los años maravillosos que pasé aquí, en el Congreso de los Diputados. Generé muchos 
amigos, una situación con personas de diferentes grupos, y me encuentro que vuelvo a estar aquí. Por lo 
tanto, con esa sensación de decir: vuelves a estar. Las cosas han cambiado, hay que decirlo; el ambiente 
que hay en estos momentos en el Congreso de los Diputados, si se lo digo sinceramente, no es el que me 
gusta a mí, y creo que tenemos que planteárnoslo de nuevo y plantearnos qué es lo que debemos hacer. 
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Yo también he sido presidente de una comisión. Usted (dirigiéndose al presidente de la comisión) es 
presidente de una comisión que es más difícil que la que yo tenía, la mía era fácil. Había un ambiente de 
una gran cordialidad. Aquí la situación es distinta. Y tengo también, estando hoy aquí, una cierta melancolía 
que te entra ante los esfuerzos para aclarar las cosas, unos esfuerzos que tienes la sensación de que son 
un poco inútiles. Yo digo siempre que vengo aquí porque creo que vale la pena que se aclaren las cosas 
y porque yo creo que es un momento con la oportunidad de que algunos se disculpen, al menos en mi 
caso. En mi caso lo que pretendo es que algún grupo se disculpe para que entienda que lo que ha hecho 
atraviesa absolutamente todas las líneas que hay. Ser capaz de inventarte las cosas para que a uno lo 
puedas apartar, para que evites que un señor que consideras que es independentista se vea apartado, yo 
creo que es algo muy grave. Son prácticas que no tienen sentido alguno. No pretendo que nadie vaya a 
la cárcel, ¿qué pretendo? Como mínimo, que los que lo han hecho les dé vergüenza y que alguno diga: 
Mira, me he equivocado; me he equivocado. Esa es mi pretensión, por eso estoy hoy aquí, y por eso la 
situación ha cambiado.

La verdad es que todo este mal sueño, esta pesadilla, para mí no empieza en la fecha que les diré. Yo 
he vivido situaciones difíciles, de crispación, situación de una mala utilización del poder. Lo he vivido, y lo 
he vivido mandando unos y otros; no es algo nuevo, no es nuevo. Mandando unos y otros se puede utilizar 
mal el poder. Sí que es cierto, sí que es cierto que yo he vivido un punto de inflexión que es el 26 de 
octubre de 2014: a las ocho de la tarde mi jefe de gabinete recibió una llamada de Madrid, de un periodista 
de El Mundo, del señor Esteban Urreiztieta, diciendo que iban a publicar al día siguiente una información 
de investigación que aseguraba que el alcalde de Barcelona tenía 12 millones que había movido de un 
banco suizo a un banco de Andorra, que a ver si teníamos algo que decir. Yo dije sí, sí que tengo algo que 
decir: que es todo mentira y que si publican esto voy a poner una querella, me voy a querellar. Y es lo que 
hice, esa es la realidad. No dudé ni medio minuto. Hay momentos en la vida en que tienes plomo en el ala. 
Si no lo tienes, pues dices: ¿Qué se inventa esta gente? Mi primera indignación fue: ¿es posible que haya 
una cuenta a mi nombre y que yo no me haya enterado? Pues, mire, esto es algo que tenemos que 
demostrarlo y tenemos que ser capaces de aclarar esta situación. Al día siguiente me tocó llamar a 
Antena 3 para aclarar esta cuestión, y mantuve una entrevista directa muy violenta con el señor Casimiro 
García-Abadillo. Y ya le dije: Mira, si publicáis eso, lo que estáis haciendo es algo vergonzoso y se os 
tendría que caer la cara de vergüenza de hacer periodismo basado en falsedades.

Yo ya había vivido una situación similar: una amenaza también a Artur Mas, con una noticia que era 
absolutamente falsa, y yo sabía además que era falsa. Y dices: Vamos a ver, ¿cómo podéis seguir así? 
«Que es verdad, que es verdad. Es tan verdad, es tan verdad que mañana publicaremos el número de 
cuenta». Y dije: A ver si tenéis narices de publicarlo. Y tuvieron narices. Lo publicaron. Lo publicaron. Y, 
gracias a que lo publicaron, yo he tenido las herramientas de demostrar que se había publicado una 
falsedad total. Tan total que a mí me sorprende, porque es una falsedad que hace que acabes poniendo 
un número de cuenta que tú deberías saber que es falso, porque los números no coinciden con la 
numeración que utiliza ese banco. Y, para darle más fuerza, acabas contando las cuentas que tiene el 
Trias en el Banco de Santander, en el Banco de Sabadell, y los datos que das del Banco de Santander y 
del Banco de Sabadell son datos que también están con unas cuentas cuyos números no se corresponden 
a los del Banco de Santander ni a los del Banco de Sabadell; cosa que a mí me crea la primera gran duda. 
He de plantearme: vamos a ver, esta gente se equivoca, y se equivoca y les importa un pepino equivocarse, 
y además lo hacen convencidos de que tienen una cierta impunidad. Y lo hacen, además, de una forma 
muy rara, porque ¿cómo puede ser que tengas la osadía de falsear los números de las cuentas? ¿Cómo 
puede ser? Eso es muy grave. Bueno yo he aprendido una cosa: que eso es muy grave, pero que estás 
indefenso. Estás indefenso, estás indefenso. Eso se publicó. Me encontré con sorpresas, algunas 
agradables de algunos partidos que no picaron, y con la sorpresa desagradable ―muy desagradable para 
mí― de algún partido al que yo tenía respeto, que era Iniciativa, que lo llevó al Pleno del Ayuntamiento 
para pescarme, vamos.

La verdad es que conseguir en diez días que un banco suizo te dé la razón no es fácil. Tuve la suerte 
de estar muy bien asesorado. Hicieron una acción sobre el banco suizo y el banco suizo, pues, dijo: ¿qué 
dicen? No, no. ¿Cómo puede ser que le deis el número de mi cuenta? ¿Pero de qué estás hablando? Si 
es mentira, este no es el número. Fue por carta, por carta. Fue casi matemático ―parecía un chiste―, 
porque eso pasó el mismo día del Pleno, a la una del mediodía, cuando yo recibía la comprobación de que 
yo no era titular de esas cuentas. ¿Por qué pasa eso? ¿Por qué ha pasado eso? ¿Cómo puede ser que 
eso haya sucedido? Pues eso pasa porque hay algunos grupos políticos que no soportan, que no 
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soportan, que algunos defendamos la identidad de Cataluña, que defendamos que Cataluña es una 
nación y que creamos en la libertad de nuestro pueblo. Pero libertad no quiere decir independencia. Yo 
siempre digo: yo tengo una obsesión que es la no dependencia. Tengo una obsesión que es la no 
dependencia. En mi partido a veces dicen que el Trias va por libre; pues sí, voy por libre, pero es por eso. 
Pero es cierto que tenemos un problema. Y esta gente que tiene esta idea, pues es gente que… algunos 
lo convierten en una cuestión de principios: tenemos que acabar con este señor, sea como sea. Y no 
pueden soportar que el alcalde de Barcelona pase por la plaza de Sant Jaume, acompañado de alcaldes 
y alcaldesas con las varas para dar apoyo al president de la Generalitat. Y no pueden soportar que el 
alcalde de Barcelona se marche a Estados Unidos a ver al alcalde de Nueva York, al señor Bloomberg, y 
que estén mucho rato hablando de independencia. El alcalde de Nueva York, eso de la independencia de 
Cataluña, es algo que no entiende en absoluto. Y plantea: ¿Qué estáis haciendo? Pero, en cambio, está 
convencido de que tenemos el derecho a decidir. Y este señor, al cabo de dos o tres días, hizo un editorial, 
en los medios Bloomberg, en el que defendía la libertad de Cataluña de tomar sus propias decisiones.

Yo entiendo, si yo me pongo en la cabeza de un ministro que habla con su ángel de la guarda, que le 
diga: Trias es la representación del mal. Y entonces deciden: a este nos lo tenemos que cargar. Lo que 
pasa es que no es necesario hacerlo así. Hay maneras de cargarse a la gente que son democráticas, pero 
lo que es difícil es entender este tipo de planteamientos. Yo creo que es un planteamiento inaudito, 
inaudito, inaudito, inaudito, siendo lo que era yo. Ahora que se habla del Vaticano y tal, yo con el señor 
Jorge Fernández Díaz he ido a ver al papa. «Es muy importante, Trias, que vengas, para que quede claro 
que los que somos católicos…». No es de ser católicos actuar así. Actuar así es transgredir las normas 
principales que puede haber en la vida. Y por eso estoy hoy aquí. Estoy hoy aquí porque quiero que quede 
claro que hay cosas que no pueden ser. Hay cosas que no pueden ser. Nos podemos pelear políticamente 
unos y otros; tener puntos de vista diferentes, pero lo que no puede ser de ninguna forma es que se 
utilicen para la lucha unas herramientas que son del todo ilegales e impresentables y que, además, tengan 
la sensación de que tienen impunidad. Que, hagamos lo que hagamos, no nos va a pasar nada, porque 
lo tenemos todo controlado, y mi última esperanza es que, en lo que no tengan lo suficientemente bien 
controlado, que es la conciencia de diputados y diputadas, seamos capaces de decir: esto no vale, esto 
no vale. En la vida valen muchas cosas, pero saltarte según qué normas, no vale en absoluto.

El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies, senyor Trias.
Començaríem, si els sembla, amb el torn dels grups parlamentaris. No veig ningú del mix ni del basc. 

Per tant, comencem amb el grup parlamentari d’Euskal Herria Bildu, el senyor Iñarritu. Endavant.

Muchas gracias, señor Trias.
Si les parece bien, empezamos con el turno de los grupos parlamentarios. No veo que haya nadie del 

Grupo Mixto, ni del Grupo Vasco. Por lo tanto, vamos a empezar con el Grupo Parlamentario de Euskal 
Herria Bildu; señor Iñarritu, adelante.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Buenos días y muchas gracias presidente.
Bon día y benvingut, señor Trias.
Usted ha explicado cómo vivió ese ataque a través de una mentira difundida por un medio de 

comunicación, pero sí me gustaría saber cómo contextualiza usted por qué se convirtió en objetivo de la 
llamada ‘policía patriótica’, porque el comisario principal, Marcelino Martín-Blas, aportó a esta Comisión 
una serie de documentos en los que figuraba su nombre como uno de los investigados ya desde finales 
del año 2014 y que, además, se corroboraba con una anotación fechada el 8 de octubre del 2014 en las 
famosas agendas del comisario Villarejo. En el contexto que se estaba viviendo en ese momento, que 
usted nos ha señalado, ¿por qué usted cree que se convierte en uno de los objetivos principales de esta 
mafia parapolicial?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo creo que el motivo es claro: 
no se puede admitir que el alcalde de Barcelona apoye la independencia de Cataluña, lo vamos a destruir. 
Es lo que he vivido así en directo. ¿Cómo lo vamos a hacer? Lo que tiene mérito es inventarse una 
cuenta, yo creo que eso tiene mucho mérito. Puede haber muchos motivos para intentar destruir a una 
persona, pero llegar al extremo de inventarte una cuenta… No tengo pruebas de cómo ha sido esto, pero 
sí que tengo la sospecha de que han tenido confidentes, de que han tenido personas que han ofrecido 
información falsa; que sabían que era falsa en el caso de Artur Mas; que saben que es falsa en mi caso 
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pero que la ofrecen para cobrar unos emolumentos y, por tanto, esto cierra un cierto círculo. Ahora, si 
usted me pregunta si tengo pruebas de eso, pues no las tengo. Por tanto, son sospechas, pero yo creo 
que se han ido cumpliendo las cosas. Dices: aquí hay un entramado y este entramado actúa. Esto yo lo 
he judicializado, puse una querella contra El Mundo, la he ganado y la he perdido porque, digo: «Escolta, 
això ho has guanyat perquè tu fixa’t que t’han donat la raó, perquè sí que tens la raó». M’han donat la raó 
però no me l’han donat, perquè l’han declarat innocent. Han dit: Aquests periodistes han acabat publicant 
una informació que els passava el Ministeri de l’Interior i, per tant, havien de creure que això era veritat. I 
jo dic, ja que és curiós que altres periodistes, que han rebut aquesta mateixa informació, no l’han publicada 
i que, en canvi, ho ha fet El Mundo, i això és el que jo no puc entendre. Jo crec que hi ha coses que són 
fàcilment demostrables, perquè demostrar que has donat un número de compte fals, això no és difícil. 
Tothom sap quins són els números de La Caixa i, per tant, no és una investigació que et requereixi gastar 
molt de temps per demostrar les coses. És fàcil de demostrar que tu estàs ficat amb una gent que t’estava 
passant una informació que era falsa i això, per tant, té una intencionalitat política. Qui té aquesta 
intencionalitat política de dir que aquí s’hi val tot? Doncs algú que es creu que té molt de poder i que es 
creu que aconseguirà que no s’investigarà què passa i per què passa. Aquesta és la realitat d’un país que 
funciona a la seva manera, un país que funciona a la seva manera en algunes coses. I quan et passes de 
la manera, que és el que jo crec que ha passat, que s’han passat de frenada, jo crec que aquí tenim el 
perill. Quan un escolta les converses que té la pròpia «policia patriòtica» o aquesta gent, si tu escoltes les 
opinions que donen, són xocants: «L’hem cagat, el ministre està enfadat…» Bé, jo dic: T’adones que això 
és un despropòsit. Però és veritat que és un despropòsit que respon a un criteri, que és el criteri que tenia 
a la conversa el ministre, que deia: «Cuando Trias pueda demostrar que esto no es verdad, ya lo habremos 
matado».

La has ganado, porque tú fíjate que te han dado la razón, porque sí que tienes la razón. Me han dado 
la razón, pero no me la han dado, porque le han declarado inocente. Han dicho: Estos periodistas han 
acabado publicando una información que les pasaba el Ministerio del Interior y, por lo tanto, ellos tenían 
que creer que eso era verdad. Y yo digo, pues es curioso que otros periodistas, que han recibido esa 
misma información, no la han publicado y que, en cambio, lo ha hecho El Mundo, y eso es lo que yo no 
puedo entender. Yo creo que hay cosas que son fácilmente demostrables, porque demostrar que tú has 
dado un número de cuenta falso, eso no es difícil. Todo el mundo sabe cuáles son los números de La 
Caixa y, por lo tanto, no es una investigación que te requiera gastar mucho tiempo para demostrar las 
cosas. Es fácil de demostrar que tú estás metido con una gente que te estaba pasando una información 
que era falsa y eso, por lo tanto, tiene una intencionalidad política. ¿Quién tiene esa intencionalidad 
política de decir que aquí vale todo? Pues alguien que se cree que tiene mucho poder y que se cree que 
conseguirá que no se investigará lo que pasa y por qué pasa. Esta es la realidad de un país que funciona 
a su manera, un país que funciona a su manera en algunas cosas. Y cuando te pasas de la manera, que 
es lo que yo creo que ha pasado, que se han pasado de frenada, pues yo creo que ahí tenemos el peligro. 
Cuando uno escucha las conversaciones que tiene la propia ‘policía patriótica’ o esta gente, si tú escuchas 
las opiniones que dan, son chocantes: La hemos cagado, el ministro está enfadado… Bueno, yo digo: Te 
das cuenta de que eso es un despropósito. Pero es verdad que es un despropósito que responde a un 
criterio, que es el criterio que tenía en la conversación el ministro, que decía: Cuando Trias pueda 
demostrar que esto no es verdad, ya lo habremos matado.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Señor Trias, como usted señalaba, más allá de la acusación falsa, 
choca el modo chapucero, como bien decía usted. Además, se inventan una cuenta que no corresponde 
con la numeración que tenía ese banco en Suiza, el UBS, por lo cual queda de manifiesto que era falso y, 
además, con el tiempo hemos conocido que el propio señor Villarejo decía que era una chapuza, que él lo 
hubiera hecho mejor, que él, al parecer, hacía las cosas mejor. (Risas). Pero también hemos conocido con 
el tiempo, y usted hacía mención de ello, que fueron el señor Daniel de Alfonso ―que seguramente usted 
lo conocería― y el señor Fernández Díaz ―que seguramente usted también lo conocía―, quienes 
hablaron unos días antes de esta información; y que el señor Daniel de Alfonso le decía que no estaba 
confirmado, pero parece ser que el señor ministro del Interior del momento tenía mucha prisa porque se 
hiciera pública esta información. Hoy, sí tenemos, pues, un cronograma y una trazabilidad de dónde 
procede esa información o, al menos, de quién da la orden para que se publique.

Con el tiempo, también hemos tenido conocimiento de otra conversación entre el que fuera el 
secretario de Estado de Seguridad, el señor Martínez, con el señor Villarejo, del 4 de noviembre, y les 
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preocupaba que se había demostrado fácilmente que esta información era falsa. En este momento, 
tenemos conocimiento de que fue un montaje que salía del Ministerio del Interior y del Gobierno. Pero yo, 
señor Trias, en alguna ocasión, si mal no recuerdo, a usted, desde el Gobierno le hicieron llegar un 
mensaje de apoyo y solidaridad, si no recuerdo mal, de la señora Sáenz de Santamaría y, además, de 
parte del que fuera presidente del Gobierno, del señor Rajoy. Me pierdo en esta historia. ¿El Gobierno 
realiza un ataque desde las cloacas del Estado contra usted, vía la publicación de una noticia falsa en un 
medio de comunicación y, al mismo tiempo, se solidarizan con usted? Si nos puede contar esto desde su 
prisma, desde su punto de vista, se lo agradecería, porque yo personalmente...

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo tampoco lo entiendo, es 
incomprensible todo esto. Sí que es verdad que yo tenía una relación buena, diría exquisita, con Mariano 
Rajoy, el presidente del Gobierno. Es verdad que hay gente con la que hemos tenido una buena amistad. 
Mi primera sorpresa es que esto lo impulse el señor Jorge Fernández Díaz, que a mí me hacía ir a 
reuniones ―yo iba voluntariamente, pero él me pedía que fuera a reuniones de políticos católicos―, y 
luego te encuentras que está urdiendo esto. Para mí es bastante inexplicable. Es verdad que la propia 
Soraya o el señor Núñez Feijóo, cuando han venido aquí a actos del Partido Popular, me han dicho: Trias, 
nos sabe muy mal lo que pasa contigo, sobre todo te mando un mensaje del presidente del Gobierno, que 
te tiene mucho aprecio. Yo siempre he dicho que me aprecie un poco menos y que elimine de una vez a 
este señor que es malévolo, el señor Jorge Fernández Díaz, porque yo creo que ha de ser muy malévolo. 
Yo creo que unos se han montado esta estrategia y los otros se han encontrado atados en esta especie 
de bucle que les ha puesto en una situación difícil, porque les es difícil. Cuando veo a una de estas 
personas yo veo que les cuesta, y he intentado llevar las cosas por un buen camino.

Yo he estado en el Ayuntamiento de Barcelona con el hermano de Jorge Fernández Díaz y hemos 
sabido distinguir lo que es el señor Jorge Fernández Díaz con sus intrigas de lo que es su hermano con 
su lucha por el Ayuntamiento de Barcelona, y mantenemos una relación más que correcta. Yo creo que es 
lo que se pretende en la vida; se pueden tener ideas distintas, pero no se ha de llegar a según qué 
extremo.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Usted también ha relatado cómo, cuando se ponen en contacto con su 
gabinete y, posteriormente, la dirección del diario El Mundo, que publicó esa información falsa, usted les 
dijo que era mentira, como así se ha demostrado, además de manera rápida. Me gustaría saber si a usted 
en estos años ese medio de comunicación le ha pedido disculpas en alguna ocasión.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No.

El señor IÑARRITU GARCÍA: ¿Le ha pedido perdón?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Nunca, nunca.
Ni me ha pedido disculpas El Mundo ni me ha pedido disculpas nunca el PP ni me ha pedido disculpas 

algún partido que ha utilizado esto de una manera negativa en campaña electoral contra mí, como pueden 
ser los Comuns. Colau se ha cansado de explicar: Trias, con su dinero en el extranjero… Ninguno de 
estos me ha pedido disculpas. A lo máximo a lo que ha llegado la señora Colau es a decir: Lo entiendes 
mal, porque yo cuando hablo mal de ti me refiero sobre todo a tu partido. Y yo digo: Ah, muchas gracias. 
Pero no hay manera de que reconozcan que se han equivocado y que han hecho una mala utilización de 
una información que es falsa; que puedes explicar que al principio no te creías que fuera falsa, esta puede 
ser una explicación, pero que a posteriori has de reconocer que es falsa. Has de reconocer que es falsa.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Señor Trias, leo una noticia de hace escasamente un mes y medio 
donde Els Comuns sí admiten el error de haber utilizado información falsa, mentiras publicadas en esos 
años, durante la campaña electoral del 2015. Pero, claro, yo estaba pensando ahora que para noviembre 
del 2014 ya era evidente que la información publicada por El Mundo era falsa y las elecciones fueron seis 
meses después. En ese tiempo, ¿el runrún continuó, incluso aunque fuera falso? Esto es, ¿les funcionó? 
De alguna manera, a la ‘policía patriótica’ le funcionó el objetivo que tenían.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Es evidente. Yo siempre digo que 
yo no he perdido las elecciones por culpa de esta noticia. Las elecciones las pierdes por más cosas, pero 
es verdad que, de los 15 000 votos de ventaja que me sacó la señora Colau, una parte importante está 
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aquí. Y esto es así, no tiene vuelta de hoja. Porque esto tiene una finalidad política que va más lejos. Es 
decir, cuando tú decides que te vas a cargar a una persona lo haces por algo. Dices: Nos lo vamos a 
cargar porque no podemos admitir que el alcalde de Barcelona sea un independentista, y esto ha 
continuado. Yo soy tan romántico que me creía que esto se había acabado y no se ha acabado.

La cuestión es que ha habido elecciones hace dos años, las gané ¿y qué pasó? Que el PP, Els 
Comuns y los socialistas votaron conjuntamente para hacer alcalde al Partido Socialista, al señor Collboni, 
con un argumento: no podemos permitir que el alcalde de Barcelona sea independentista. La lucha para 
que no hubiera acuerdo conmigo de los socialistas ha sido que no podemos permitir que el alcalde de 
Barcelona sea independentista, la misma canción con otros métodos. Estos son unos métodos 
absolutamente legales. Dicen: Oiga, usted ha ganado, pero sumamos suficiente para que usted no sea 
alcalde. Bueno, pues este es otro planteamiento que tiene una lógica, pero el fondo es el mismo. El fondo 
es que cómo podemos permitir que el Ayuntamiento de Barcelona lo mande un independentista, aunque 
sea un independentista bastante amable. (Risas). Y digo, bueno, pues què hi farem. Es la vida, yo no voy 
a cambiar ser como soy.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Su caso, señor Trias, yo creo que es el ejemplo perfecto para demostrar 
esto que algunos dicen que no existió, que es toda una invención de los independentistas para hacer 
victimismo. Tenemos las conversaciones, tenemos los hechos, como una información falsa publicada 
contra usted antes de un periodo electoral, pero es que hay más personajes que van apareciendo en este 
capítulo, como es el de un magistrado de la Audiencia Nacional presente en una de las conversaciones 
en las que se dice claramente que esta información era falsa, y no pasa nada.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Nada.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Este magistrado pasa por allí y no pasa nada. Yo creo que es 
significativo para demostrar no solamente que esta operación contra políticos catalanes existió, sino que, 
además, había fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado en esto que se llamaba la ‘policía patriótica’, 
había un mandato político, había unos medios de comunicación que estaban dispuestos a publicar 
cualquier cosa, pero también tenemos la presencia de magistrados. Y esto yo creo que lo hace 
especialmente grave. Usted, ante este hecho, ¿no ha llevado alguna medida judicial para decir: Oye, qué 
pasa, que había al menos un magistrado en la Audiencia Nacional que tenía conocimiento de estos 
hechos?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Tiene toda la razón.
Es un hecho sorprendente y para un ciudadano ―iba a decir de a pie, pero no soy un ciudadano de a 

pie― sí que genera una cierta lástima lo que pasa. Es decir, que nadie intervenga es sorprendente. Yo he 
tenido unos momentos de tremenda soledad, porque ya ha habido momentos en los que nadie me 
escuchaba. Y yo decía: Oye, me pasa esto; y nadie me escuchaba. Bueno, los de mi partido me 
escuchaban, pero nadie más me escuchaba.

Luego esto ha cambiado, porque en el momento en que todo esto de la ‘policía patriótica’ y todo esto 
se ha vuelto en contra también y ha quedado claro a la gente de los Comuns y la gente de izquierdas, 
entonces ha habido un ambiente de decir: Oye, esto… Hicieron hasta una película: Trias, has de salir en 
la película. Yo pienso: Bueno, has de salir porque iba a favor de los de Izquierda Unida. Y yo digo: Bueno, 
pues está bien, menos mal que se han metido con los de Izquierda Unida, porque esto me da posibilidad 
de salir a decir algo. Pero había una situación un poco… Esto ha cambiado, esto ha cambiado. Yo creo 
que ahora todo el mundo está de acuerdo en que esto no puede ser.

Lo que sí pasa es que yo no veo que pasen cosas que yo creo que deberían pasar. O sea, no veo que 
el fiscal general del Estado intervenga para nada. Pasan cosas y parece normal que pasen estas cosas. 
He llegado a la conclusión de que hay un cierto acuerdo de que no lo harán más, que esto se ha hecho 
con los independentistas. Y yo digo que no se equivoquen; esto no es contra los independentistas, esta 
es una manera de actuar que ahora se ha dado en los independentistas pero que puede generar una 
situación diversa. Cuando uno entra en considerar normal utilizar herramientas anormales, pues usted se 
está equivocando.
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El señor PRESIDENTE: Vaya acabando, señor Iñarritu.

El señor IÑARRITU GARCÍA: Señor Trias, acabo con una última pregunta. Si bien esta noticia falsa 
publicada en el diario El Mundo para emprender una campaña de desprestigio contra usted ha sido la más 
conocida, yo le quería preguntar si, aparte de esta campaña de desprestigio que ha tenido tanta relevancia 
mediática y política, han existido más campañas o más hechos contra usted para intentar desprestigiarle 
en el marco de la llamada operación Cataluña.

Muchas gracias.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Iñarritu.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo creo que no, se quedaron con 
esto. Creyeron que esto era suficiente, también es verdad que saben que meterse conmigo les cuesta 
porque yo utilizo una herramienta que es explicar siempre la verdad y la verdad al final se impone. La 
verdad se impone.

El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies, senyor Trias.
Gracias, señor Iñarritu.
Continuamos con el Grupo Parlamentario Junts per Catalunya. Per tant, té la paraula el senyor Pagès. 

Endavant.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Molt bon dia, senyor Trias. Molt benvingut a aquesta comissió 
d’investigació.

Com vostè ha explicat, aquesta és la seva casa perquè va ser diputat aquí força temps i, per tant, 
estem molt contents que avui hagi pogut venir. Sobretot que hagi pogut venir per explicar-se i això ens 
sembla molt, molt important. De fet, vostè acaba de dir que això ha canviat, referint-se a la visió que es té 
respecte a aquesta operació que va ser l’Operació Catalunya. És veritat que hi ha hagut un canvi i una 
major sensibilització al respecte d’aquesta operació antidemocràtica que es va fer contra un determinat 
moviment polític i contra algunes de les seves principals persones, no? De fet, aquesta comissió, aquesta 
comissió, aquesta comissió d’investigació, es va crear per posar en marxa aquesta legislatura, perquè es 
va considerar que era condició necessària abans de posar en marxa la legislatura que, doncs bé, a part 
que es pogués, per exemple, utilitzar el català en seu parlamentària, en aquest mateix congrés, doncs 
s’investigués algunes qüestions importants com el 17-A, els atemptats del 17-A, i també les clavegueres 
de l’Estat en l’anomenada Operació Catalunya i el cas Pegasus. Per tant, d’alguna manera, aquesta 
comissió té per objectiu posar en evidència el dany democràtic causat, recuperar la legitimitat de 
l’independentisme i amb vostè avui, amb el president Mas fa quinze dies, i amb altres víctimes de 
l’Operació Catalunya que han anat venint, doncs posar un element d’allò que es diu principi de realitat, 
perquè aquí ens han vingut a explicar tantes mentides que està bé que algú expliqui la veritat, no?

Respecte al context polític que vostè ja ha comentat bastant en la seva introducció, li voldria preguntar 
si considera que el 9N, el 9N va tenir alguna importància, perquè la publicació de la notícia falsa al 
respecte dels seus comptes va ser molt poques setmanes abans. De fet, va ser, si no recordo malament, 
el 27 d’octubre del 2014, i el 9N va ser just una setmana i mig després.

Muy buenos días, señor Trias, muy bienvenido a esta comisión de investigación.
Ha explicado usted que es su casa porque fue diputado bastante tiempo y estamos muy contentos de 

que haya podido venir hoy, sobre todo, para explicarse, y eso nos parece muy importante. De hecho, 
acaba de decir usted que esto ha cambiado refiriéndose a la visión que se tiene respecto a esta operación 
que fue la operación Cataluña. Es cierto que ha habido un cambio y una mayor sensibilización al respecto 
de esta operación antidemocrática que se llevó a cabo contra un determinado movimiento político y contra 
algunas de sus principales personas.

Esta comisión de investigación, de hecho, se creó para poner en marcha esta legislatura porque se 
consideró que era una condición necesaria antes de poner en marcha la legislatura y que, aparte de que 
se pudiese utilizar el catalán en sede parlamentaria en este Congreso, pues que se investigasen algunas 
cuestiones importantes como el 17A, etcétera, y también las alcantarillas del Estado, la operación Cataluña 
y el caso Pegasus. Por tanto, tiene como objetivo poner en evidencia el daño democrático y recuperar la 
legitimidad del independentismo. Y con usted hoy, con el presidente Mas hace quince días y las víctimas 
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de la operación Cataluña que han ido viniendo, poner un elemento que se llama principio de realidad. Se 
han explicado tantas mentiras que está bien que alguien explique la verdad.

Respecto al contexto político que ha comentado usted bastante en su intervención, le quería preguntar 
si considera que el 9N tuvo alguna importancia porque la publicación de la noticia falsa respecto a sus 
cuentas fue muy pocas semanas antes, si no recuerdo mal, el 27 de octubre, el 14, y el 9N fue una 
semana y media después.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): És evident que té una relació 
immediata. És a dir, una cosa comporta l›altra, no? Un no ha de ser innocent de creure›s que aquestes 
coses no coincideixen. Coincideixen, coincideixen, i han coincidit moltes coses. La veritat és que han 
coincidit moltes coses i semblen inclús programades. Però, escolta’m, això jo crec que dona més força als 
arguments. El trist d›això és que, quan tu això intentes judicialitzar-ho i portar-ho per la via judicial, no te’n 
surts. Jo sempre dic, jo no me n’he sortit. He portat això a la justícia i la justícia acaba dient: «Escolti, vostè 
ha actuat en contra d’El Mundo, escolti’m, aquests senyors han publicat una cosa que els ha passat el 
Ministeri de l’Interior i, per tant, es creien que era veritat». Per tant, et querelles contra el ministre de 
l’Interior i et diuen: «No, escolti, és que les proves que vostè té són unes converses telefòniques que no 
serveixen com a prova». Jo dic: «No, és que se les han gravat ells i han vingut en seu parlamentària a 
nivell de Catalunya i han dit que són reals i, per tant, escolti’m». «No, no serveixen». I et deixen inutilitzat. 
Llavors, ja arriba un punt que dius: «Escolti, escolti, miri, siguem pràctics, jo l’únic que desitjo és que els 
que ho han fet em demanin perdó». No demano res més. Que algú digui: «Escolti, demano perdó». Quan 
tu no aconsegueixes ni això, vol dir que això no funciona. Aquí, en aquest país, hi ha alguna cosa que no 
funciona. Tothom està d’acord que hem de fer una política diferent, de bona entesa, de buscar fórmules, 
no d’enfrontament, sinó de col·laboració. Però no és així, no és així. No és així. I aquesta és la meva 
malenconia.

Sí, es evidente que tiene una relación inmediata, una cosa comporta la otra. No se puede ser inocente 
de pensar que no coincidan, sí coinciden. Coinciden muchas cosas. Esa es la verdad. Parecen hasta 
programadas incluso. Pero yo creo que esto da más fuerza a los argumentos, aparte de lo triste que es 
que cuando intentas judicializarlo, llevarlo por la vía judicial, claro, yo no lo conseguía. Lo llevé a la justicia 
y no lo consigues, la justicia acaba diciendo: Mire, usted ha actuado en contra del mundo. Estos señores 
han publicado una cosa del Ministerio del Interior y pensaban que era verdad, se lo pasó el ministerio. Es 
decir, luego te querellas contra el ministro del Interior y... No, no, es que mire, las pruebas que tiene usted 
son conversaciones telefónicas que no sirven como prueba. No, es que se las han grabado ellas y han 
venido a la sede parlamentaria de Cataluña diciendo que son reales. Claro, es que no sirven, mire usted... 
Te dejan inutilizado. Claro, entonces llega un punto en el que dices: seamos prácticos. Lo único que deseo 
es que quienes lo han hecho me pidan perdón, nada más pido, que alguien diga pido perdón. Si no 
consigues ni esto he de decir que eso no funciona. En este país hay algo que no funciona. Todo el mundo 
está de acuerdo en que hay que hacer una política distinta, de buen entendimiento, de buscar fórmulas, 
no de enfrentamiento sino de colaboración, pero no es así. Esta es mi melancolía, no es así.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Efectivament, tota l’operació va tenir una clara voluntat política. La 
investigació en tot moment va ser prospectiva per veure si trobaven alguna cosa que no van trobar i, 
finalment, es van haver d’inventar un compte fals pagant una persona que era confident, en aquest cas, 
un agent de duanes francès, el senyor Pillon.

I al respecte del qual ha comentat, que ningú va demanar-li perdó, jo voldria explicar-li una investigació 
que hem conegut aquest cap de setmana, que potser ens ajudarà a entendre una mica més per on ha 
anat tot això de l’Operació Catalunya. Aquest cap de setmana, elDiario.es ha publicat un article de Pedro 
Águeda, el periodista Pedro Águeda, titulat «El invento bajo secreto de la Policía contra Podemos: Miguel 
Urbán i 40 kilos de coca en el pub Nueva Visión de Malasaña». Aquest article publicat aquest dissabte 
explica com el gener de 2016, paral·lelament a la publicació de l’informe PISA, Pablo Iglesias Sociedad 
Anónima, es va obrir una investigació secreta per part de la policia, concretament per part del CITCO, el 
Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organizado, en base a un confident, un tal senyor 
Hugo C. H., que se suposa que va donar informació al CITCO segons la qual en aquell moment 
l’europarlamentari de Podemos, un senyor que es diu Miguel Urbán, havia rebut 40 quilos de droga de 
coca de Veneçuela per vendre-la i d’aquesta manera finançar Podemos. I se suposa que el centre 
d’operacions era aquest pub, Nueva Visión, del barri de Malasaña.
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Aquesta estratègia o aquesta tècnica del confident també l’hem vist recentment utilitzada, per exemple, 
en el cas de l’advocat Gonzalo Boye, que ha estat acusat de blanqueig de capitals per part d’un confident 
de la policia que es diu Puentes Saavedra, i també va ser utilitzada en el seu cas. Llavors, li explico tot 
això perquè, curiosament, les principals víctimes de les clavegueres de l’Estat, a banda de 
l’independentisme, a banda de vostè, del senyor Mas, que són els senyors de Barcelona en Comú en el 
seu moment, els Comuns després, Iniciativa per Catalunya, Podemos, en definitiva, van ser els més 
agressius acusant-lo a vostè, utilitzant les notícies falses creades pel Ministeri de l’Interior i publicades per 
El Mundo per acusar-lo a vostè, no?

A partir d’aquí, hi ha alguna pregunta que em plantejo, que és si vostè considera que aquestes 
persones i aquestes formacions polítiques van ajudar d’alguna manera a blanquejar l’actuació del Ministeri 
de l’Interior.

Efectivamente, hubo una clara voluntad política. Fue prospectiva siempre la investigación para ver si 
encontraban algo que no encontraron y finalmente tuvieron que inventarse una cuenta falsa, pagando a 
una persona que era confidente, en este caso un agente de aduanas francés, señor Pillon.

Y respecto a lo que ha comentado, que nadie pidió perdón, yo quisiera explicarle una investigación 
que conocimos este fin de semana que quizá nos ayudará a entender un poco más por dónde han ido 
todas estas cosas de la operación Cataluña. Este fin de semana elDiario.es publicó un artículo del 
periodista Pedro Águeda titulado «El invento bajo secreto de la Policía contra Podemos: Miguel Urbán 
y 40 kilos de coca en el pub Nueva Visión de Malasaña». Este artículo publicado este sábado explica 
cómo en enero de 2016, en paralelo a la publicación del informe PISA, Pablo Iglesias Sociedad Anónima, 
se abrió una investigación secreta por parte de la policía, del CITCO, del Centro de Inteligencia contra el 
Terrorismo y el Crimen Organizado, en base a un confidente en que, un tal señor Hugo Ch., que se 
supone que dio información al CITCO según la cual en aquel momento un europarlamentario de Podemos, 
un señor que se llama Miguel Urbán, había recibido 40 kilos de droga, de coca de Venezuela, para 
venderla y así financiar a Podemos. Se supone que el centro de operaciones era este pub Nueva Visión 
del barrio de Malasaña. Esta estrategia, esta técnica del confidente ya la hemos visto recientemente 
usada en el caso del abogado Gonzalo Boye, acusado de blanqueo de capitales por parte de un confidente 
de la Policía que se llama Puentes Saavedra, y también se usó en su caso.

Entonces, le explico todo esto porque, curiosamente, las principales víctimas de las cloacas del Estado 
―además del independentismo, de usted, del señor Mas―, que son los señores de Barcelona en Comú 
en su momento ―los Comunes después―, Iniciativa per Catalunya, Podemos, en definitiva, fueron los 
más agresivos. Lo acusaban a usted utilizando las noticias falsas creadas por el Ministerio del Interior y 
publicadas por El Mundo.

A partir de aquí, hay alguna pregunta que me planteo, que es, ¿considera usted que estas personas, 
estas formaciones políticas, ayudaron de alguna manera a blanquear la actuación del Ministerio del 
Interior?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Encaixar no ho crec, però sí que 
Iniciativa o els Comuns han utilitzat això per aprofitar-se’n ells. I això és evident.

Jo he tingut una gran discussió sempre amb la senyora Colau i amb les persones que estaven amb 
ella, de dir-li: «Escolta’m, però com pot ser que tu piquis en aquesta trampa, quan a vosaltres us estan fent 
el mateix?». No, és clar. L’excusa és molt simple: és que tu ets la dreta. I jo dic, bé, jo soc una dreta 
original perquè jo dic, jo soc una dreta que ha muntat un sistema sanitari català que és molt prosocialista, 
hem fet molt..., he tingut una boníssima col·laboració amb l’Ajuntament de Barcelona en moltes coses, tal 
i tu vas explicant que jo soc la dreta, quan jo sempre dic el mateix, jo soc la dreta, però vosaltres heu fet 
coses que jo no m’hagués atrevit mai a fer. Vendre sòl públic no ho hagués fet mai. És més, quan jo vaig 
governar l’Ajuntament de Barcelona vaig prohibir-ho. Vosaltres sou una esquerra amb una cua de palla 
important, amb una cua de palla important. Que ho puc entendre perquè, a la vida, la coherència absoluta 
és molt difícil. Hi ha cops que la vida és complicada, però jo dic, escolta’m, has d’anar amb molta cura de 
com utilitzes els teus plantejaments i les teves teories, perquè jo sempre dic la dreta, la dreta, la dreta. Jo 
dic, escolta’m, si vosaltres heu manat sempre, sempre, sempre heu manat amb Iniciativa a Barcelona, per 
exemple. I això és la vida. I això porta a determinades contradiccions.

És a dir, els Jocs Olímpics s›han pogut fer com s›han pogut fer, i es van poder fer, i ha sigut un èxit 
clamorós, clamorós. Però jo dic, escolta’m, ara no m›expliquis de dretes i esquerres, no m›expliquis 
segons quines històries. Heu fet el que havíeu de fer, però no m’expliquis històries. No m’expliquis que els 
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Jocs Olímpics i la transformació del litoral i no sé què no sé quantos, i que això és política d’esquerres. 
Això no és política d’esquerres. Això..., no m’emboliquis. I la vida és així de dura i així de complicada. És 
així de complicada.

No, no. Algunos no creo, pero Iniciativa o los Comunes lo han utilizado para sacar provecho ellos. Eso 
es una evidencia.

He tenido siempre una gran discusión con la señora Colau, y las personas que están con ella, y 
decirle: a ver, pero ¿cómo puede ser que tú caigas en esta trampa cuando a vosotros os están haciendo 
lo mismo? Bueno, es que claro… La excusa es muy simple, es que, bueno, todo da la vuelta, ¿no? O sea, 
tú eres la derecha, yo soy una derecha original. Sí, yo soy derecha, pero soy original porque he montado 
un sistema sanitario catalán que es muy prosocialista, he tenido una buenísima colaboración con el 
Ayuntamiento de Barcelona en muchísimas cosas y tú vas diciendo que soy la derecha, cuando yo 
siempre digo lo mismo: puede que sea la derecha yo, pero vosotros habéis hecho cosas que nunca me 
habría atrevido yo a hacer. Hay cosas que no habría hecho nunca. Cuando goberné el Ayuntamiento de 
Barcelona, tomé determinadas decisiones. O sea, una izquierda con una cola de paja importante, que 
puedo entenderlo, porque en la vida la coherencia absoluta es muy difícil. Eso es así. Pero, claro, hay que 
ir con mucho ojo, con mucho cuidado con cómo utilizas tus planteamientos, tus teorías, porque siempre 
digo: la derecha, la derecha… Bueno, pero, mira, si vosotros habéis mandado siempre con Iniciativa en 
Barcelona, por ejemplo. Es la vida, y lleva a contradicciones.

Y los Juegos Olímpicos se pudieron hacer como se hicieron. Se pudieron hacer y fueron un éxito 
clamoroso. Ahora, no me hables de derechas e izquierdas; no me digas, porque no. Hicisteis lo que teníais 
que hacer, pero no me cuentes historias, no me cuentes cuentos, no me expliques que los Juegos 
Olímpicos y la transformación del litoral y esto y lo otro y lo de más allá que eso es política de izquierdas. 
No, no lo es. A mí no me líes. Y la vida es así de dura, de complicada. Es así de complicada.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Concretant aquest ús de les informacions falses per part d’Iniciativa per 
Catalunya, Barcelona en Comú, voldria recordar que el senyor Ricard Gomà va ser dels més incisius quan 
van sortir les notícies falses i, el dia 30 d’octubre de 2014, va continuar amb l’acusació, fins i tot després 
que s’hagués publicat el certificat d’Unió Bancària Suïssa, negant l’existència del compte.

També voldria recordar que un míting de la campanya electoral de les eleccions municipals de 2015, 
per tant, set mesos després que sortís el certificat de la Unió Bancària Suïssa, negant l’existència del 
compte que se li atribuïa, en un míting de Barcelona en Comú a Nou Barris, el senyor Pablo Iglesias, 
secretari general de Podemos, va dir: «Vamos a llamar a los ladrones y a los corruptos por su nombre. Los 
que tienen cuentas en Suiza son corruptos y vamos a decírselo por su nombre».

I Ada Colau, en el mateix míting a Nou Barris, 9 de maig de 2015, candidata de Barcelona en Comú i 
adversària en les eleccions en les quals competia amb vostè, literalment va dir: «Los vamos a echar, la 
gente vamos a expulsar la mafia de Barcelona», referint-se a vostès com la màfia i a ella Barcelona en 
Comú i Podemos com la gente. I va continuar: «Xavier Trias y Esperanza Aguirre tienen muchas cosas en 
común, están rodeados de corrupción y tienen una forma compulsiva de recortar derechos básicos y 
privatitzar servicios públicos. Y para hacerlo nos dicen que no hay dinero y después lo tienen en Suiza y 
en Andorra».

Ho dic perquè, avui que ve una víctima de l’Operació Catalunya, crec que val la pena deixar clar que 
en aquell moment estem parlant de la campanya electoral de les eleccions municipals de 2015, hi va haver 
forces polítiques que van estigmatitzar, assenyalar l’adversari polític amb arguments falsos i, a més a més, 
amb arguments quasi ad personam, és a dir, atacant la persona amb mentides fabricades, precisament, i 
aquesta és la ironia, per l’aparell de l’Estat, un aparell de l’Estat que també els va atacar ells. Bé, per això 
li preguntava si aquestes persones que van ser víctimes de l’Operació Catalunya s’hi havien blanquejat 
del Ministeri de l’Interior..., havien blanquejat aquesta actuació. I també li volia preguntar si en cap moment 
ningú d’aquestes persones, cap d’aquestes persones li ha demanat perdó.

Concretando, en este uso de las informaciones falsas por parte de Iniciativa per Catalunya o Barcelona 
en Comú, quisiera recordar que el señor Ricard Gomà fue de los más incisivos cuando salieron las 
noticias falsas. Y el día 30 de octubre de 2014 continuó con la acusación, incluso después de haberse 
publicado el certificado de Unión Bancaria Suiza negando la existencia de la cuenta.

Quisiera recordar, también, que, en un mitin de Barcelona en Comú, en Nou Barris, en la campaña 
electoral de las elecciones municipales de 2015 ―o sea, siete meses después de que saliese el certificado 
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de la Unión Bancaria Suiza negando la existencia de la cuenta que se le atribuía―, el señor Pablo Iglesias, 
secretario general de Podemos, dijo: Vamos a llamar a los ladrones y a los corruptos por su nombre, los 
que tienen cuentas en Suiza son corruptos y vamos a decírselo por su nombre.

En el mismo mitin, en Nou Barris, en 2015, Ada Colau, candidata de Barcelona en Comú y adversaria 
en las elecciones, que compitió con usted, dijo: Los vamos a echar. La gente vamos a expulsar a la mafia 
de Barcelona. Se refirió a usted como la mafia, y a ella, Barcelona en Comú y Podemos, como la gente. 
Continuó así: Xavier Trias y Esperanza Aguirre tienen muchas cosas en común, están rodeados de 
corrupción y tienen una forma compulsiva de recortar derechos básicos y privatizar servicios públicos y, 
para hacerlo, nos dicen que no hay dinero, y, después, lo tienen en Suiza y en Andorra. Lo digo porque 
para una víctima de la operación Cataluña creo que vale la pena dejar claro y ya que lo tenemos aquí…

Ahora estábamos hablando de la campaña electoral de las elecciones de 2015 en la que hubo fuerzas 
políticas que estigmatizaron, señalando al adversario político, con argumentos falsos y con argumentos 
casi ad personam, o sea, atacando a la persona con mentiras fabricadas precisamente ―y esta es la 
ironía― por el aparato del Estado; un aparato que los atacó a ellos también. Por eso le preguntaba si 
estas personas que fueron víctimas de la operación Cataluña, de alguna manera, blanquearon al Ministerio 
del Interior; si lo habían blanqueado con esa actuación. Y le quería preguntar, también, si en algún 
momento alguna de estas personas le han pedido perdón.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No, ningú em demana perdó. 
Aquesta és la veritat. La gent no em demana perdó. Aquí n’hi ha uns amb els quals hem tingut una relació 
correcta i, per tant, que no han de demanar perdó per res. I després n’hi ha uns que diuen barbaritats i no 
demanen perdó. Hi ha gent, per exemple, del Partit Socialista, que els fa vergonya tot el que ha passat, 
però que és veritat que en plena campanya electoral normalment no utilitzen això. Normalment, no utilitzen 
això. Parlaran de la dreta, però no ho utilitzen això. És veritat que els comuns ho utilitzen i ho utilitzen de 
mala manera. També he de dir que normalment el PP no ha utilitzat això tampoc.

Ho haurien d’utilitzar demanant perdó, perquè sempre els dic: «Jo ho entenc quasi tot, però jo quan tu 
has vist que ha passat tot això, no entenc que tu decideixis que al Trias no el fas alcalde». És una cosa 
que em costa d’entendre. Em costa d’entendre. No, no és diferent. És diferent. Sí, sí, ja ho entenc que és 
diferent, però no ho acabo d’entendre, perquè jo crec que vostè m’havia de fer alcalde, encara que només 
fos com un gest de demanar perdó del qual vostès m’han fet, del qual vostès m’han perjudicat. Crec que 
tenen una manera d’entendre les coses diferent a com l’entenc jo.

Però és veritat que hi ha hagut gent molt agressiva. Hi ha gent agressiva que a mi, no és que em faci 
gràcia, és a dir, aquí es crea una situació estranya. És a dir, amb els comuns es crea una situació estranya, 
perquè ells es fan els de la justícia, escolta’m això. Però jo dic, escolta’m, però és que el que feu no té 
nom, el que feu no té nom. No té nom. No té nom. Sabeu que tot és fals i continueu amb aquesta història. 
Si el que va fer el Pablo Iglesias no té sentit i després jo he d’aguantar d’anar amb un reportatge en el qual 
també surt el Pablo Iglesias i explicar que escolta, que estem tots sotmesos a una persecució. I jo dic, 
escolti’m, la seva situació i la meva no és igual. Jo sempre dic el mateix, dic: «No admeto la comparació, 
no és igual. No estem en la mateixa situació. Vostè i jo no estem en la mateixa situació».

No, no, nadie me ha pedido perdón. Esta es la verdad. No, nadie me ha pedido perdón. Hay algunos 
con quienes he tenido una relación correcta y que no han de pedir perdón por nada. Y, luego, hay otros 
que dicen barbaridades y no piden perdón. Hay gente del Partido Socialista, por ejemplo, que les da 
vergüenza todo lo que ha pasado, pero que es cierto que, en plena campaña electoral, normalmente, no 
utilizan eso. Normalmente no utilizan eso. Que si la derecha y tal…, pero eso no, no lo utilizan. Es cierto 
que los Comunes lo utilizan, y de mala manera. He de decir que normalmente el PP tampoco lo ha 
utilizado. He de decirlo.

Quien lo ha utilizado debería pedir perdón. Siempre he dicho: yo casi lo entiendo todo. Pero cuando 
has visto que ha pasado todo eso, no entiendo que tú decidas… Bueno, a Trias no lo haces alcalde. Es 
algo que me cuesta entender. Me cuesta entenderlo. Es diferente, es diferente. Sí, sí, ya entiendo que es 
diferente, pero yo no acabo de entenderlo. Yo creo que usted me había de hacer alcalde, aunque solo 
fuese como un gesto de pedir perdón por lo que ha ocurrido, por lo que me han perjudicado y por lo que 
ustedes me han quitado. Es una manera de entender las cosas distinta a como lo entiendo yo.

Pero es cierto que ha habido gente muy agresiva. Gente agresiva que no es que me haga gracia, es 
que es una situación extraña. Con los Comunes se creó una situación extraña, porque ellos son los de la 
justicia y lo de más allá... Pero es que lo que se ha hecho no tiene nombre. Lo que habéis hecho no tiene 
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nombre. No tiene nombre. Sabéis que todo es falso y seguís con esta historia. Lo que hizo Pablo Iglesias 
no tiene sentido. Y, después, lo que le hicieron no tiene sentido. Y yo tengo que aguantarlo en un reportaje 
en el que hablan. ¿Tengo que aguantar eso? Dijeron que estamos todos sometidos a una persecución. Y 
yo digo: Oiga, su situación y la mía no es la misma, no es igual. Yo digo lo mismo siempre, no admito la 
comparación. No es igual. No estamos en la misma situación. Usted y yo no estamos en la misma 
situación.

El señor PAGÈS I MASSÓ: En tot cas, avui no han vingut ni representants de Podemos ni de SUMAR. 
Per tant, és una llàstima que no hagin assistit.

En todo caso, no han venido hoy ni representantes de Podemos ni de SUMAR. Es una lástima.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Perquè jo crec que els fa 
vergonya.

Es que les da vergüenza venir, pienso yo.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Segurament. Segurament.
Bé, vaig a parlar d’un altre moment, anterior a aquesta..., bé, o paral·lel a aquesta part més política, 

que és aquesta gravació realitzada per l’excomissari Villarejo, concretament el 4 de novembre, el 4 de 
novembre de 2014, que es va publicar l’any 2023 per part d’El Món, en la qual, amb el títol «La policia 
patriòtica va comentar com van enfangar Trias a un jutge de l’Audiència Nacional». Jo crec que val la pena 
que posem noms a les persones que van participar en aquest famós dinar del 4 de novembre de 2014. En 
aquest dinar, hi havia el senyor Adrián de la Joya, un empresari, el senyor Villarejo, que és el que gravava 
el dinar, evidentment sense que els altres ho sabessin, el senyor José Luis Olivera, que ja ha sortit i que 
era el director del CITCO, i també hi havia el jutge Fernando Andreu, de l’Audiència Nacional. I en aquest 
dinar es van arribar a dir coses molt greus i es va arribar a reconèixer de forma explícita que la notícia 
publicada del compte fals, del compte que se li atribuïa era totalment falsa. Es va dir de forma clara. Fins 
i tot el senyor Andreu va fer broma i va dir, en referència a un comissari, que és anomenat García Castaño, 
que li deien Big o Gordo també, va arribar a dir al jutge Andreu: «Al Gordo le han dicho acaba con el 
Mundo». Ho va dir irònicament per l’evident mentida que era la notícia publicada. Vostè té constància que 
el jutge Andreu, insisteixo, magistrat de l’Audiència Nacional, sortís d’aquell dinar i, complint el seu deure 
com a jutge, anés al jutjat de guàrdia corresponent a denunciar el delicte del qual era coneixedor, perquè 
els responsables d’haver-lo comès ho van reconèixer davant seu, en aquell dinar, de forma tan explícita?

Sí, seguramente.
Hablaré ahora de otro momento anterior, bueno, paralelo a la parte más política, que es la grabación 

realizada por el excomisario Villarejo, concretamente el 4 de noviembre de 2014, que se publicó en el 
año 2023 por parte de El Mundo; el título era: la policía patriótica comentó cómo ensuciaron a Trias con 
un juez de la Audiencia Nacional. Yo creo que hay que poner nombres a las personas: ¿quiénes 
participaron en aquella comida del 4 de noviembre de 2014? Estaba Adrián de la Joya; un empresario, el 
señor Villarejo, que es el que grababa la comida ―claro, sin que los demás lo supiesen―, y el señor José 
Luis Olivera ―que ha salido, era el director del CITCO―, y el juez Fernando Andreu, de la Audiencia 
Nacional. En esa comida se llegaron a decir cosas muy graves, y se reconoció de manera explícita que la 
noticia publicada de la cuenta falsa que se le atribuía era totalmente falsa. Se dijo de manera clara. Incluso 
el señor Andreu hizo bromas, y dijo ―refiriéndose a un comisario llamado García Castaño, que le llamaban 
Pig o el Gordo― al juez Andreu: Al Gordo le han dicho: Acaba con El Mundo. Fue irónicamente, por la 
mentira evidente que era la noticia publicada. ¿Tiene usted constancia de que el juez Andreu, insisto, 
magistrado de la Audiencia Nacional, saliese de aquella comida y, cumpliendo su deber como juez, fuese 
al juzgado de guardia correspondiente a denunciar el delito, del que era conocedor, porque los 
responsables de haberlo cometido lo reconocieron ante él en aquella comida de manera tan explícita?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): És evident que no en tinc cap 
constància. Jo crec que es feien els graciosos. És a dir, això són aquestes reunions de broma, de copes. 
I escolta, aquí acaben explicant-se les seves històries. Es posa sobre la taula el disbarat que és tot això. 
Però escolta, això el que fa és molta pena. Això em fa molta pena. Això demostra en quina situació estem. 
I això demostra que el Govern i tothom, i les institucions i el poder judicial ha de prendre decisions de 
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posar ordre dintre de casa seva. Això ens pot passar a tots, que la gent faci comentaris, que es passin de 
la ratlla... Això no pot ser. Això no pot ser. No pot ser. Són coses massa serioses. No pot ser. I escolta’m, 
i aquí cadascú ho veurà a la seva manera. Però hi ha coses que no poden ser. És a dir, una cosa és que 
siguem partidistes, que veiem les coses d’un color o d’un altre, però hi ha coses que no poden ser, que fan 
vergonya. Que passin segons quines coses fa vergonya. Dius, escolta, això en una discussió de bar, bé, 
però és que el que és molt greu és que una discussió de bar així se l’autogravin. Però heu perdut el sentit 
comú? Esteu bojos? Heu perdut el sentit comú. Que se la gravin i que això acabi en mans... No pot ser. 
No pot ser. Si és per destituir-los tots. Però de què aneu? De què aneu? I jo crec que el més trist és que 
no els fa vergonya. Es creuen que són graciosos, perquè jo he parlat amb alguns d’aquests i es fan com 
que «Bueno, ya sabes, esto, el ambiente...». Això no és fútbol, no és el chiringuito.

No. Mire, es evidente que no tengo constancia alguna. Creo que se creían graciosos en estas 
reuniones de chiste, broma y copas, y se cuentan sus historias, y se pone sobre la mesa el disparate que 
es todo eso. Lo que da es pena, mucha pena; mucha pena. Demuestra en qué situación estamos; y eso 
demuestra que el Gobierno, todas las instituciones, el Poder Judicial han de tomar decisiones en cuanto 
a poner orden en su casa. Nos puede pasar a todos que la gente haga comentarios, que se discuta, lo que 
sea, bueno, pues no, no puede ser, no puede ser; son cosas demasiado serias, no puede ser. Y aquí cada 
uno lo verá a su manera, pero hay cosas que no pueden pasar. Una cosa es que seamos partidistas, que 
veamos las cosas de un color o de otro, pero hay cosas que no pueden pasar, que avergüenzan; según 
qué cosas, dan vergüenza. Eso, en una discusión de bar pues vale, pero lo que es muy grave es que una 
discusión de bar, así, se la autograben. ¿Dónde está el sentido común? Están locos. Han perdido el 
sentido común, que se les grabe y acabe en manos... No sé, es que no puede ser. Es que es para decir a 
todos: ¿De qué vais? ¿De qué vais? Y lo más triste es que no les da vergüenza, se creen graciosos. Yo 
he hablado con alguno de ellos y están como: Bueno, hombre, ya sabes, el ambiente. Eso no es el fútbol, 
no es el fútbol, no es un chiringuito.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Acabo.
Moltes gràcies. Només agrair-li la seva compareixença. La importància que té en aquesta comissió 

que les víctimes expliquin la seva veritat. I també una referència al president Mas, que va assistir fa 15 
dies a aquesta comissió, que va dir que les víctimes, en realitat, més que les víctimes directes dels 
enganys, han sigut els ciutadans que van veure alterats els processos democràtics en què vostès 
encapçalaven unes opcions polítiques.

Moltes gràcies.

Termino.
Muchas gracias. Solo quiero agradecerle su comparecencia, la importancia que tiene en esta comisión 

que las víctimas expliquen su verdad. Y también hago una referencia al presidente Mas, que asistió hace 
quince días a esta comisión, que dijo que las víctimas, en realidad, las víctimas directas de los engaños 
fueron los ciudadanos, que vieron alterados los procesos democráticos en los que ustedes encabezaban 
unas determinadas opciones políticas.

Muchas gracias.

El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies, senyor Pagès.
Ara és el torn del Grup Parlamentari Republicà i té la paraula la senyora Vallugera. Endavant.

Muchas gracias, señor Pagès.
Seguimos ahora con el Grupo Parlamentario Republicano. Tiene usted la palabra.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Bon dia. Benvingut. La veritat és que estic molt contenta de 
veure’t. Vam coincidir de portaveu del grup, vostè..., li hauré de dir de vostè durant aquesta compareixença, 
no em sortirà gaire, però...

Buenos días, bienvenido.
Estoy muy contenta de verte, la verdad. Coincidimos como portavoces de grupo y usted... Le tengo 

que tratar de usted, perdóneme, no me va a salir bien, pero le tengo que llamar de usted en esta 
comparecencia.
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El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Em pot tractar de tu també, si vol, 
eh. Ara ja soc una persona..., ja no tinc cap càrrec. Ho tinc més fàcil.

Bueno, ahora ya, mire usted, ya no tengo cargo alguno, lo tengo más fácil.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Sí, sí, però em costa, perquè després el traspàs al diari de sessions 
em diran que he estat poc professional. El cas és que volia constatar d’entrada el meu afecte i la meva 
admiració, és a dir, preferiria estar fent un cafè o dinant que no pas estar aquí. Ha comentat que ha estat 
alcalde de Barcelona, sí, però també ha estat conseller de Sanitat i també ha estat conseller de la 
Presidència, amb la qual cosa la percepció del que és la política catalana, després d’haver estat, a més a 
més, portaveu del grup parlamentari, jo crec que és molt complerta. I, per tant, com que ja s’ha parlat molt 
del que és estrictament l’Operació Catalunya, a mi el que m’agradaria és posar una mica en relleu l’impacte 
que això ha tingut a la política catalana durant aquests anys. És a dir, totes les oportunitats que ens ha fet 
perdre i em sembla important requerir la seva opinió sobre com modifica el fet que, quan arriba el 2015, 
després de l’Operació Catalunya i havent degradat i humiliat la seva reputació, guanya Colau per un regidor, 
si no recordo malament, i és capaç d’acceptar els vots de Ciutadans. O sigui, aquesta extrema esquerra, que 
vostè li diu dreta, accepta els vots de Ciutadans. Això jo crec que té a veure amb la importància que té que 
la capital de Catalunya estigui governada per algú que creu en el dret a decidir. Per tant, la pregunta és creu 
que allò va matar d’alguna manera la possibilitat que des de l’Ajuntament de Barcelona es coajudés el 
Govern de la Generalitat a tirar endavant un procés que hagués acabat en el dret a decidir?

Sí, pero es que me cuesta. Luego, en el traspaso al Diario de Sesiones me dirán que soy poco 
profesional.

Primero, le muestro mi afecto y admiración. Prefería estar tomando un café o comiendo que no aquí, 
eso de entrada.

Ha comentado que ha sido alcalde de Barcelona, pero también conseller de Sanidad y conseller de la 
Presidencia, por tanto, la percepción de lo que es la política catalana después de haber sido portavoz aquí del 
grupo parlamentario creo que es muy completa. Y, por tanto, como ya se ha dicho mucho de lo que es 
estrictamente la operación Cataluña, me gustaría poner en relieve el impacto que ha tenido en la política catalana 
en estos años, o sea, todas las oportunidades que nos ha hecho perder. Me parece importante requerir su opinión 
sobre cómo modifica el hecho de que, cuando llega 2015, después de la operación Cataluña, habiendo 
degradado, humillado, su reputación, gana Colau por un concejal ―si no me acuerdo mal― y acepta los votos 
de Ciudadanos; es capaz de aceptarlos. Esa extrema izquierda ―que usted le llama derecha― acepta los votos 
de Ciudadanos. Yo creo que esto tiene que ver con la importancia que tiene que la capital de Cataluña esté 
gobernada por alguien que cree en el derecho a decidir. Entonces, la pregunta es: ¿cree que eso, de alguna 
manera, mató la posibilidad de que desde el Ayuntamiento de Barcelona se coadyuvase al Gobierno de la 
Generalitat a llevar adelante un proceso que hubiese acabado por llegar al derecho a decidir?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Matar no, però és veritat que ha 
influït. És veritat que ha influït, no ens enganyem. És a dir, hi ha hagut una acció que hi ha gent que es 
creu que està lligada a un determinat tipus de partit, però no és només un tipus de partit. Perquè quan ara 
fa dos anys es mira a veure que es pot fer…

A ver, matar no, pero influir sí. Es decir, ha habido una acción que hay gente que cree que está ligada 
a determinado tipo de partido, pero no es así, nada más. Porque — ahora hace dos años— cuando se mira 
a ver qué se puede hacer...

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Sí, després anava a entrar en els dos anys, en aquests dos anys 
últims, en què vostès i nosaltres havíem de governar plegats perquè nosaltres li donàvem suport.

Sí, bueno, ya iba a sacar yo después los dos años, sí. Y ustedes y nosotros íbamos a gobernar juntos.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Jo faig un acord amb Esquerra 
Republicana. I quina decisió pren, doncs, el PSC? Diu: «No, no, escolta’m, Trias, amb un independentista 
jo no faré un acord».

... efectivamente, yo hago un acuerdo con Esquerra Republicana, ¿y qué decisión toma el PSC? Dice: 
No, no Trias; con un independentista no.
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La señora VALLUGERA BALAÑÀ: I aquí vaig a parar.

Ahí es donde iba yo, ahí.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Jo vull fer un acord amb, 
escolta’m, amb la gent d’esquerres, que després, el més curiós i més interessant de tot això, perquè és 
interessant, i això és per escriure un llibre. Després els d’esquerres no la volen fer, o sigui que al final el 
senyor Collboni està més sol que la una, però no li fan i tothom vol, però no vol. Jo dic, tot això ha generat 
una situació molt complicada perquè la política ha canviat. Vostè deia bé que jo he sigut alcalde de la 
ciutat de Barcelona, però jo he sigut conseller de Sanitat, i el canvi que s’ha produït a Catalunya amb la 
sanitat es va produir gràcies sobretot al PSC, ho he explicat a tots llocs on vaig, explico els meus 
plantejaments en el seu dia. Nosaltres hem fet coses i hem fet coses a l’administració pública, lligades a 
enteses i a buscar col·laboracions, i això ha canviat. Ara hi ha un moment en què es juga a la destrucció 
de l’adversari.

Yo quiero llegar a un acuerdo con gente de izquierdas. Que luego resulta, después, lo más curioso e 
interesante de todo eso ―que es interesante para escribir un libro― es que luego no lo quieren hacer los 
de izquierdas; al final, el señor Collboni está más solo que la una. Y no lo hacen. Todo el mundo quiere, 
pero no quiere. Yo digo: A ver, lo que genera esto es una situación muy complicada, porque la política ha 
cambiado.

Como decía usted, he sido alcalde de Barcelona, conseller de Sanidad, y el cambio que se ha 
producido en Cataluña en sanidad, que se produjo gracias sobre todo al PSC. Siempre lo digo y lo explico 
en todas partes, a donde voy, con los nuevos planteamientos en su día; nosotros hemos hecho cosas, 
muchas cosas, en la Administración pública buscando colaboración, entendimiento, y eso ha cambiado. 
Hay ahora un momento en que buscan la destrucción del adversario.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Una mica volia anar per aquí.

Es a donde quería ir yo a parar, señor Trias.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): I és una trampa maquiavèl·lica 
perquè la pagarem cara tots, perquè no és la bona manera de funcionar aquesta. És lògic que un vulgui 
guanyar, i vulgui guanyar l’altre, però no vas a destruir-lo, i crec que estem en una situació dolenta.

Es una trampa maquiavélica, que no es la buena manera de funcionar. Es lógico que se quiera ganar, 
y ganarle al otro, pero no a base de destruirlo. Es una situación mala.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Una mica volia anar per aquí, perquè l’Operació Catalunya es 
basa en destruir persones, la reputació i l’honor, que és l’únic que tenim les persones que ens dediquem 
a la política. Per tant, en el seu cas, a vostè com..., a part de perquè era mentida i ho ha pogut demostrar, 
però els jutges no ho han acabat de dir. Com ha refet aquesta honorabilitat, que és l’únic que tenim? 
Perquè tenim honorabilitat i paraula, prou.

Un poco ―permítame― quería ir ahí, porque la operación Cataluña se basa en destruir personas, y 
la reputación y el honor, que es lo único que tenemos las personas que nos dedicamos a la política. Por 
tanto, en su caso, aparte de que era mentira y lo pudo demostrar, lo acabaron de aclarar los jueces, 
¿cómo ha recuperado esa honorabilidad que tenemos? Porque tenemos esto y la palabra y ya está.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): He tingut una manera de fer les 
coses i és treballant i intentant prendre-m’ho com si no passés res.

Bueno, trabajando, es la manera de hacer las cosas: trabajar e intentar tomármelo como si no pasara 
nada.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Per això ha hagut de tenir uns costos personals i familiars 
increïbles.

Bueno, pero eso habrá tenido costes familiares y personales, ¿no?
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El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No té costos, perquè és veritat 
que a nivell familiar em donen suport absolut, però em diuen: «Escolta’m, què hi fas tu aquí?».

Sí, es decir, a nivel familiar he tenido el apoyo absoluto, pero, claro, me dicen: ¿Qué haces ahí?

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Exacte.

Claro.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Estan tots bojos aquí. Bé, també 
han entès que jo soc molt tossut i tinc una manera de fer les coses i d’entendre les coses i vaig fent el meu 
camí. Ara ja ho puc dir tranquil·lament perquè m’he jubilat. Ara, la meva preocupació és que per arreglar-me 
el genoll, arreglar-me un ull que no hi veig bé. Fer aquest tipus de coses, però m’està canviant la vida. Diu, 
home, hagués pogut durar una mica més. No gaire més.

Jo em vaig presentar sabent que això tenia una limitació que és biològica, és a dir, jo tinc una edat. Jo 
aquest any faré 79 anys. Jo sempre feia la broma de dir no vull acabar com el Biden. És veritat que això 
podia anar diferent. I això ha anat com ha anat. Però també he de dir una cosa, jo he aconseguit una cosa 
que és important, i és que tinc l’afecte dels meus adversaris. Jo m’he trobat en una situació en què tinc 
l’afecte dels meus adversaris. Inclús m’ha passat una cosa que a mi em fa gràcia, perquè ara em passa 
que fins amb la Colau, que tenia una mala relació, he millorat la relació i vam anar inclús un dia a dinar.

Han entendido también que soy muy tozudo, que tengo mi manera de hacer las cosas, de entenderlas 
y voy haciendo mi camino, y lo puedo decir ahora tranquilamente porque me he jubilado. Ahora la 
preocupación es la rodilla, lo otro y lo de más allá, ¿no? Me está cambiando la vida. Habría podido durar 
un poco más, no demasiado, pero algo sí. Bueno, los últimos años de esta manera… me presenté 
sabiendo que tenía una limitación que es biológica, ¿no? Yo tengo una edad, haré 79 años este año y no 
quiero acabar tampoco como Biden, ¿eh? Claro, sí, podía haber ido de otra manera, pero fue como fue.

También he de decir algo: he conseguido una cosa que es importante, porque tengo el afecto de mis 
adversarios. Yo me he encontrado en una situación en la que cuento con el afecto de mis adversarios, e 
incluso me ha pasado una cosa y me hace gracia. Me pasa ahora que incluso con quien no tenía relación 
o la teníamos mala, pues a lo mejor hemos ido a comer y ha mejorado.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Sí, però, si aquesta relació és així, per què no dignifiquem la 
política i l’Ada Colau diu «Em vaig equivocar, demano disculpes»?

¿Y por qué no dignificamos la política, si la relación es así, y dice Ada Colau: Me equivoqué; y pide 
perdón o disculpas?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Jo crec que això seria lo bonic, 
lo bonic, bonic, bonic. Ara diré una cosa. El senyor Jorge Fernández Díaz, que algun cop me’l trobo pel 
carrer. Jo no retiro el saludo a ningú i em trobo amb situacions que m’obliga a saludar-lo i ell està violent, 
jo també estic violent, i ell em diu: «Escolta, és que la meva situació amb tu és una situació molt difícil, 
perquè jo soc catòlic i escolta’m, i aquesta situació que tenim és complicada». I jo dic: «Jo també, però ho 
tenim molt fàcil, perquè tu ets catòlic, jo soc catòlic, tu em demanes perdó. Em fot ràbia, però, escolta’m, 
t’ho hauré de perdonar. Ja et trucaré un dia». No hi ha perill perquè no em truca.

Eso sería lo bonito, lo bonito sería eso.
Al señor Jorge Fernández Díaz alguna vez me lo encuentro por la calle. Yo no retiro el saludo a nadie 

y me encuentro en situaciones que me obligan a saludarlo; él está violento y yo también estoy violento. Y 
me dice: Mira, es que mi situación contigo es muy difícil. Yo soy católico y esta situación que tenemos es 
complicada. Sí, yo también — le digo—, lo tenemos muy fácil: tú eres católico y yo también, me pides 
perdón y yo, aunque da rabia, tendría que perdonar. Ya te llamaré un día, mira una cosa, pero no me 
llama.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Però és curiós perquè està demostradíssim tot això. Llavors vostè 
deia una cosa que a mi em sembla fonamental, que és la que per mi és més important d’aquesta comissió. 
Bé, dues coses són fonamentals. El primer, la incredulitat i l’element kafkià de amb coses demostrades 
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que han passat, que no es puguin jutjar i arribar a una satisfacció i que, a més a més, siguem incapaços 
de traspassar la veritat i que ho impregni tot. És una cosa que em té perplexa i vostè ho deia.

Pero es curioso porque está demostradísimo todo esto. Hay una cosa que decía usted que es 
fundamental y me parece lo más importante de esta comisión; bueno, dos cosas son fundamentales: 
primero, la incredulidad; el elemento kafkiano de, en cosas demostradas que han ocurrido, que no se 
puedan juzgar y llegar a una satisfacción, y que además seamos incapaces de traspasar la verdad y que 
lo impregne todo; me tiene perpleja, y lo decía usted.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No, es quedarà perplexíssima, 
perquè és una situació estranya, perquè no hi ha manera. Fixa’t moltíssima gent del PP, a nivell personal 
em demanen disculpes, a nivell personal. Però a nivell del PP de reconèixer un error no ho fan, perquè 
consideren que no s’ha de fer. Tenen un problema. Com el tindria jo, si jo no acceptés la disculpa. Si no 
acceptes la disculpa, l’has cagat. Per tant, escolta’m, aquí exigeix, no per a aquest cas personal, per a tots 
els casos en general, exigeix que siguem capaços de posar sentit comú a les coses i saber que nosaltres 
som intermediaris d’intentar fer que les coses en el país vagin bé. Nosaltres hem de procurar que les 
coses vagin bé. Hi ha cops que ho farem amb uns, cops amb uns altres. Però ho hem de fer per la gent.

Sí, claro, perplejísimo, porque es una situación extraña; no hay manera. Mira, mucha gente, muchísima 
gente del PP a nivel personal me pide disculpas, a nivel personal, pero a nivel de PP de reconocer un 
horror como tal no lo hacen porque consideran que no se debe hacer. Bueno, pues tienen un problema 
como lo tendría yo si no aceptase la disculpa, en su caso. Si no aceptas la disculpa la has cagado, la has 
fastidiado, por tanto, eso exige — en todos los casos en general, no solo en este caso— que seamos 
capaces de poner sentido común en las cosas y saber que somos intermediarios de intentar hacer que las 
cosas en el país vayan bien. Hemos de procurar que las cosas vayan bien, a veces con unos o con otros, 
pero lo hemos de hacer por las personas, por la gente.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Però és que el seu cas és paradigmàtic. Perquè tenim els àudios 
de Villarejo, tenim les declaracions de García Castaño, tenim el que ens va adjuntar d’informació Martín 
Blas. Vull dir és que és allò blanco i en botella.

Bueno, pero es que su caso es paradigmático. Tenemos los audios de Villarejo, tenemos las 
declaraciones de García Castaño y tenemos la información que nos dio Martín-Blas, blanco y en botella.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Està tot i encara hi ha gent que 
diu bé, però escolta, però ves a saber.

Sí, sí, está todo, está todo, y hay gente que dice: bueno, vete a saber. Hay gente que me dice: Pero, 
oye, ¿y esto?

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Però no ens en sortim. Exacte. I això en un moment de xarxes ens 
fa a tots molt vulnerables a la mentida i a l’aparell de l’estat impune. Aquest és l’altre gran problema.

Y eso, en un momento de redes, nos hace muy vulnerables a todos a la mentira y al aparato del 
Estado lo hace impune; este es otro problema.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Ens fa vulnerables, però la gran 
satisfacció que tinc jo, que és una satisfacció personal, és una situació en què el president Pujol em deia: 
«Escolta’m, Trias, l’únic important és que la gent t’estimi». I jo he aconseguit, ara faré una mica xuleta, jo 
he aconseguit que la gent m’estimi, o almenys que a mi em donin la sensació d’afecte. I això no té preu.

Sí, nos hace vulnerables, pero la gran satisfacción que tengo yo es personal. Es una situación en la 
que el presidente Pujol me decía: Escucha, Trias, lo único importante es que la gente te quiere. Yo he 
conseguido — voy ahora un poco de chuleta— eso, que me quiera la gente. Al menos, a mí me da esa 
sensación de afecto de la gente y eso no tiene precio.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Sí, però també perquè vostè té un tarannà molt proper i molt agradable.

Bueno, mire, pero también porque usted tiene un talante muy cercano.
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El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): M’ho he muntat per estar content.

Sí, bueno, es para estar contento.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Però imagini’s que li han fet això a vostè, que en general gairebé 
tothom en parla bé. Què no faran amb algú que estigui en discussió?

Pero si se lo han hecho a usted, imagínese, que en general todo el mundo habla bien de usted, ¿qué 
harán con otros?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Però això ho fan no a nivell 
personal, sinó que això ho fan d’una manera diferent. En el cas del senyor Jorge Fernández Díaz, les 
coses les fa perquè el seu àngel de la guarda l’aconsella fer segons quines coses, que jo dic canvia 
d’àngel de la guarda perquè et portarà al desastre. Canvia d’àngel de la guarda perquè el tens mal 
encaminat.

Mire, sí, pero no lo hacen a nivel personal, lo hacen de otra manera diferente. En el caso de Jorge 
Fernández Díaz, lo hace porque su ángel de la guarda le aconseja que haga ciertas cosas, y yo le digo: 
Cambia de ángel de la guarda..., mal encaminado.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Sí, però opino, per exemple, que ho ha dit en aquesta seu, ho feia 
perquè la unitat d’Espanya és el més important del món. Val? Aleshores, a mi que estigui parlant d’àngel 
de la guarda gairebé em preocupa menys, perquè al final va caure del cavall, què hi farem.

Pero, por ejemplo, lo he dicho en esta sede y lo decía porque la unidad de España es lo más importante 
del mundo, ¿vale? Entonces, claro, que sea el ángel de la guarda casi que me preocupa menos.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Creu que és una obligació.
Se percató y ya está.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Efectivament, llavors jo anava a posar en relleu i acabo, perquè 
vostè ho ha explicat molt bé, jo crec que ja li han preguntat tot el que tenia a veure. Que em sembla 
fonamental que, tenint en compte que s’ha demostrat una operació d’estat articulada per desmuntar 
l’independentisme que va començar amb vostè, que era defensor del dret a decidir i que, per tant, no té 
manies, simplement Barcelona no pot estar encapçalada per un alcalde independentista, perquè tindríem 
un problema, perquè és la capital de Catalunya. Deia, s’ha demostrat això, però és que després PP i 
socialistes voten junts i vostè ho ha dit molt bé. I perdoneu perquè avui hauré de repartir per a tothom. El 
que és evident és que, en determinades coses, l’esquerra espanyola i la dreta espanyola són molt més 
capaces de posar-se d’acord que el centre o la dreta catalana i l’esquerra catalana, és a dir, no han tingut 
cap dubte a destrossar un pacte fet entre vostès i nosaltres.

Efectivamente, y voy a terminar, porque usted lo ha explicado muy bien y le hemos preguntado todo 
lo que tenía que ver, me parece fundamental que teniendo en cuenta que se ha demostrado una operación 
de Estado articulada para desmontar el independentismo, que empezó con usted, que era el defensor del 
derecho a decidir y que, por tanto, no tiene manías, sencillamente, Barcelona no puede estar encabezada 
por un alcalde independentista porque tendríamos un problema porque es la capital de Cataluña. Decían: 
Vale, sabemos todo esto, pero es que luego PP y socialistas votan juntos, y usted lo ha dicho muy bien 
— y perdonad porque hoy voy a tener que repartir a todos—. Lo que es evidente es que en determinadas 
cosas la izquierda y la derecha españolas son mucho más capaces de ponerse de acuerdo que el centro 
o la derecha catalana y la izquierda catalana, ¿no? No han tenido duda ninguna de destrozar un pacto 
hecho entre ustedes y nosotros.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Vostè ho ha dit d’una manera 
molt clara, tindríem un problema. I un s’ha de plantejar per què segons quines coses passen. I és evident 
que passen unes coses perquè hi ha una finalitat política dura. Com podem trencar-los? Com podem 
trencar-los? I perdoni, i el problema és quan nosaltres, gent que està a favor del dret a decidir i gent que 
està a favor de la no dependència, piquem a les trampes i ens fiquem en segons quines trampes nosaltres 
mateixos. I, per tant, jo soc dels que faig una crida al món independentista o sobiranista, o a favor del dret 
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que Catalunya sigui una nació, que no badem. Que no badem, no podem badar. Perquè el que està clar 
és que hi ha unes forces que han decidit que els molestem. Jo ho entenc que els molestem.

Lo ha dicho usted muy claramente, tendríamos un problema y hay que plantearse por qué pasan 
según qué cosas. Es evidente que pasan algunas cosas porque hay una finalidad política dura. ¿Cómo 
romper eso? ¿Cómo romperlos? ¿Cómo podemos romperlos? Y, perdone, el problema es cuando 
nosotros, entre gente que está a favor del derecho a decidir y gente que está a favor de la no dependencia, 
caemos en las trampas, nosotros mismos nos liamos en algunas trampas. Por eso, yo hago un llamamiento 
al mundo independentista o soberanista o a favor del derecho de que Cataluña sea una nación o lo que 
sea para que no caigamos allí. Lo que está claro es que hay unas fuerzas y les molestamos, y yo lo 
entiendo.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Que els molestem i que som l’enemic a abatre.

Que les molestamos y que somos el enemigo a batir de alguna manera, ¿no?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Sí, sí, som l’enemic a abatre i diu, 
és que, Trias, heu d’entendre que sou una anomalia.

Sí, y me digo: Trias, debes entender que sois una anomalía.

La señora VALLUGERA BALAÑÀ: Jo li he de dir que per a mi el més important d’aquesta comissió és 
fer aflorar aquest funcionament antidemocràtic i que, a més a més, no s’atura encara que destrossi persones, 
reputacions, famílies i el que convingui, perquè la unitat d’Espanya és el més important que hi ha.

El nostre moviment, quan va haver-hi la possibilitat que hi hagués violència, va tirar enrere, perquè es 
fonamentava que la vida era fonamental. Però es veu que no acabem d’aprendre.

Para mí, lo más importante de esta comisión es hacer aflorar este funcionamiento antidemocrático y 
que no se para aunque se destrocen personas, reputaciones, familias y lo que haga falta porque la unidad 
de España es lo más importante que hay.

Nuestro movimiento, cuando hubo la posibilidad de que hubiese violencia se echó atrás, porque la 
vida es fundamental y lo teníamos claro, pero se ve que no acabamos de aprender, ¿no?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Jo n’aprenc de vostè.

Yo de usted aprendo.

La señora VALLUGERA BALAÑÁ: No, i ara. Jo li agraeixo moltíssim la seva compareixença. Crec 
que en això estem junts. Em sap molt de greu el que ha passat. És que fins i tot he reaccionat físicament 
quan ho explicava, perquè en aquell moment jo no era regidora, però seguia atentament el que ja em va 
semblar d’una injustícia flagrant, però és que, a més a més, em sembla que he de posar en relleu que 
l’arribada dels comuns, ara que estan dient que aquest Govern és il·legítim, en tot cas ho era. I que el 
pacte que hi ha hagut ara a la ciutat de Barcelona fa que no hi hagi un alcalde independentista, perquè 
s’han posat d’acord socialistes, PP i comuns. I això ho ha de saber tot Catalunya, perquè de vegades jo 
no sé a què estem jugant al nostre país. Perdoni, que m’esvero, és la confiança.

Moltes gràcies, senyor Trias. Moltes gràcies, Xavier.

Muchísimas gracias.
Le agradezco enormemente su comparecencia, en esto estamos juntos. Me sabe muy mal lo que ha 

pasado, hasta físicamente cuando lo explicaba reaccionaba. Yo no era concejal en aquel momento, pero 
una injusticia flagrante, me parecía, era poner de relieve que la llegada de los Comuns… Ahora que están 
diciendo que este Gobierno es ilegítimo, lo era, y que el pacto que hay ahora en la ciudad de Barcelona 
hace que no haya alguien independentista, un alcalde, porque se pusieron de acuerdo socialistas, PP y 
comunes. ¡Y eso lo tiene que saber todo Cataluña! ¡Yo no sé a qué estamos jugando en nuestro país! 
Perdone, porque es que me pongo negra, es la confianza. (Risas).

Gracias, señor Trias, muchas gracias.
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El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies, senyora Vallugera. Seguim. Per part del Grup Parlamentari 
VOX té la paraula el senyor Gil Lázaro, endavant.

Muchas gracias, señora Vallugera.
Por el Grupo Parlamentario VOX, señor Gil Lázaro, adelante.

El señor GIL LÁZARO: Muchas gracias, señor presidente.
Señor Trias, efectivamente, yo creo que tiene usted razón cuando señala que tiene el afecto de sus 

adversarios. En los años en los que compartimos muchas tareas en esta Cámara, usted, sin lugar a duda, 
logró conseguir mi afecto y mi respeto, pero esto no es óbice, señor Trias, para que yo hoy tenga que decir 
aquí lo que tengo que decir claramente.

De momento, esta sesión de hoy está siendo extraordinariamente curiosa, porque está sirviendo como 
una especie de ajuste de cuentas y de reproches entre los distintos grupos de la izquierda y de la izquierda 
separatista, aprovechando que usted pasa por aquí, y lo sucedido en el momento de ponerse muchos de 
acuerdo para que, efectivamente, un independentista no fuera ―según ha dicho usted, que ese era el 
argumento― alcalde de Barcelona.

Dicho esto, señor Trias, yo tengo que ser muy claro. Para mi grupo parlamentario, esta comisión de 
investigación es una auténtica patraña; es un insulto a la verdad, a la razón, al sentido común y al 
parlamentarismo. Aquí lo único que se busca es escribir un relato a medida de los intereses de los grupos 
separatistas; un relato falso mediante el cual tratan de victimizarse a fin de autoexculparse de haber dado 
un golpe contra la Constitución, la unidad nacional y el Estado de derecho, pero también un golpe contra 
Cataluña, a la que expoliaron, dividieron y arruinaron con su obsesión separatista. Y usted, señor Trias, 
ha sido partícipe, partícipe amable y partícipe sobrevenido, de todo eso. Y digo bien sobrevenido, señor 
Trias, porque usted durante décadas fue exponente de un catalanismo burgués que nunca tuvo veleidades 
separatistas; un catalanismo burgués articulado en Convergencia Democrática de Cataluña, que terminó 
siendo todo un catálogo de escándalos de corrupción; escándalos de corrupción que terminaron liquidando 
por descrédito a Convergencia y a todos sus dirigentes, empezando por el propio Jordi Pujol. Usted, que 
fue conseller de la Generalitat, se acordará del tres per cent, es decir, del saqueo institucionalizado. Así 
que, señor Trias, con todo el respeto, no nos venga hoy usted con ciertas monsergas, más allá de la 
vicisitud personal que tuvo que soportar. Y esa monserga es la que el separatismo trata de colar en esta 
comisión con la constitución misma de esta comisión.

Yo le he escuchado a usted en esta Cámara, entonces, duros discursos descalificatorios contra el 
separatismo, representado aquí solo entonces por Esquerra Republicana. Tampoco le escuché entonces 
denunciar la supuesta existencia de una operación ilegal del Estado contra Convergència y sus líderes 
cuando fue aflorando públicamente la corrupción enquistada en su seno. Como resultan igualmente 
sorprendente los muchos años que usted ha tardado en descubrir que tenía que presentar también una 
querella criminal contra los supuestos autores de esa falacia que ustedes llaman operación Cataluña. 
Porque, señor Trias, usted ha descubierto esa necesidad de querellarse apenas unos días antes de 
comparecer hoy en esta comisión y después de anunciar Artur Mas que él también iba a hacerlo cuando 
compareció aquí el pasado 5 de mayo. Más aún, resulta muy reveladora su argumentación para justificar 
la presentación por su parte de esa anunciada querella, según usted ha manifestado públicamente. Usted 
se ha limitado a decir que lo hará, que presentará esa querella, porque no va a quedarse atrás. Esto es, 
porque, como decía Pujol, al parecer ahora sí toca que Artur Mas y usted se sumen al ruido de la operación 
Cataluña, apenas unos meses antes de que el próximo mes de noviembre se inicie la vista oral del juicio 
contra Jordi Pujol y sus hijos.

Puestos a recordar declaraciones suyas, usted dijo, hace ya algunos años, que no le importaba que el 
Estado le espiara, que el Estado tenía derecho a obtener información, pero que lo que usted no estaba 
dispuesto a aceptar es que esa información se usara para hundirle. Cita literal. Como usted comprenderá, 
esa declaración, señor Trias, resulta algo chocante; y se lo digo yo, que fui espiado durante un tiempo, 
durante el tiempo en el que denuncié en esta Cámara el llamado caso Faisán. Fue un espionaje con 
propósito chantajista, a ver si había algo o apariencia de algo con lo que el Gobierno de Zapatero lograra 
callarme bajo amenaza de sacarlo a la luz. Pero lo cierto fue que no había nada ni apariencia de nada, por 
lo que nada se pudo utilizar para hundirme, según su propia expresión, señor Trias. No parece que pueda 
ser ese su mismo caso, a tenor de la confesión que de algún modo entrañaban sus palabras en aquella 
declaración sorprendente, salvo ―y quiero hacerle el favor de pensar así― que fuese una mera reflexión 
teórica.
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Como también es sorprendente, señor Trias, que alguien con su prestigio, trayectoria, orígenes y 
posición en el seno de la sociedad catalana haya terminado embarrado en este dislate separatista; 
separatista y golpista, señor Trias, porque lo ocurrido en Cataluña en el año 2017 culminó un proceso de 
desacato a las leyes y de intento de exclusión civil desde el poder de todos aquellos catalanes que no 
aceptaban quedar sometidos al dogma separatista. Y usted ha sido cómplice de todo eso desde el 
momento en que optó por sumarse a las filas de quien hoy es un delincuente prófugo de la justicia, el tal 
Carles Puigdemont. ¿De verdad, señor Trias, que no le produce ningún rubor pensar en el daño que 
ustedes, separatistas de derechas y de izquierdas, le han causado a Cataluña en su reputación, en su 
economía y en su estabilidad institucional y política? ¿De verdad, señor Trias, que no le produce ningún 
rubor la división consciente que provocaron en el seno de la sociedad catalana? ¿De verdad, señor Trias, 
que no le produce ningún rubor ver cómo ustedes utilizaron recursos públicos para fomentar el 
despropósito separatista, y ello en detrimento de aplicarlos en mejorar la vida de los catalanes? Dicho de 
otro modo: después de una larga trayectoria pública como la suya, que nunca fue separatista, ¿no se 
avergüenza usted de estar hoy bailándole la sopa boba a un tipo patético como el tal Puigdemont? ¿No 
se avergüenza usted de venir esta mañana a intentar vender la cabra de esa supuesta operación Cataluña, 
cuando la única operación letal que de verdad ha sufrido Cataluña ha sido la suma de calamidades que 
ha tenido que padecer por culpa de los separatistas? ¿No se siente usted deudor de Cataluña por haber 
contribuido a ese sufrimiento?

Señor Trias, digamos las cosas como son. ¿Cree usted que, si hubiera existido de verdad una 
operación Cataluña, urdida en serio desde la cúpula del Estado, se hubiera podido producir el referéndum 
ilegal del 1 de octubre? Pues ya le digo yo que no. ¿Cree usted que si hubiera existido esa operación 
Cataluña en los términos en los que los separatistas la relatan, el Gobierno de entonces se hubiera dejado 
sorprender por los acontecimientos como así ocurrió? Pues también le digo yo que no.

Así que, señor Trias, ¿reconoce usted que fue una auténtica ópera bufa, amén de un delito, proclamar 
solemnemente la independencia de Cataluña para dejarla sin efecto siete segundos después? ¿No se ha 
sentido nunca en ridículo por justificar, como lo hizo en unas declaraciones, la huida cobarde de 
Puigdemont escondido en el maletero de un coche diciendo usted que eso era lo único que aquel podía 
hacer para recabar desde el extranjero apoyo al golpe? ¿Nunca ha sentido vergüenza, desde su larga 
experiencia en esta Cámara, por la forma en la que ustedes tramitaron las también delictivas llamadas 
leyes de desconexión? Y, dada su posición tan próxima hoy al prófugo Puigdemont, ¿qué participación 
tuvo usted en el diseño de todo lo ocurrido durante los meses de septiembre y octubre de 2017, si es que 
la tuvo? ¿Qué sabe usted de quién estaba detrás de Tsunami Democràtic y cómo se financió? ¿Qué sabe 
usted de los contactos que el entorno de Puigdemont pudo tener, tuvo o no con personas vinculadas a una 
potencia extranjera para lograr el apoyo de esta al golpe separatista? ¿Se siente usted corresponsable de 
la gravísima violencia urbana que las facciones más extremistas del separatismo llevaron a cabo 
entonces?

Mire, señor Trias, la realidad que subyace en la burla que esta comisión de investigación significa es 
la siguiente. En su momento, Pedro Sánchez se comprometió con los españoles a traer de vuelta 
esposado a Puigdemont para meterlo en la cárcel. En su momento, Sánchez se comprometió ante los 
españoles a que no concedería los indultos a los golpistas del procés condenados por el Tribunal Supremo. 
En su momento, Sánchez se comprometió ante los españoles a que nunca habría una amnistía porque 
esa amnistía no cabía en la Constitución. Sin embargo, después de las últimas elecciones generales, 
Pedro Sánchez decidió pasarse todo eso por el forro para contar con los votos de Esquerra y Junts a fin 
de poder ser investido presidente. Esta comisión se inscribe en ese contexto. Lo denunció mi grupo desde 
el primer momento y terminó reconociéndolo aquí expresamente el portavoz de Junts, afirmando 
literalmente que esta comisión era una imposición de Junts a Sánchez; una imposición de Junts para 
escenificar un relato falso con el fin de que el separatismo siga vendiendo su burra: si antaño fue aquello 
de «España nos roba», hoy aquí se trata de concluir que «España nos persiguió».

Pues no, señor Trias. Lo he dicho hasta la saciedad a lo largo de las ya muchas sesiones que esta 
comisión ha celebrado y se lo quiero repetir hoy, especialmente a usted, precisamente por los hechos que 
usted nos ha relatado que sufrió. VOX no amparará nunca ninguna actuación de nadie al margen de la ley, 
incluidas esas que usted ha relatado en lo que le concierne personalmente, pero es a los tribunales a 
quienes corresponde dictaminar, como, por cierto, lo hizo el Tribunal Supremo de manera objetiva, 
independiente y respetando escrupulosamente los derechos de los acusados cuando juzgó y condenó a 
los principales responsables del golpe separatista. Pero, desde luego, lo que tampoco vamos a hacer, 
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dicho eso, es plegarnos al engaño que esta comisión significa. Porque claro, aquí resulta, por ejemplo, 
que al señor Artur Mas sí le sirven los papeles de Citizen Lab que dicen que fue espiado, pero a usted no 
le sirven los llamados paradise papers, elaborados por el Consorcio Internacional de Periodismo de 
Investigación, en los que vinculaban a su familia con cuentas en el extranjero.

Sea como fuere, señor Trias, el relato que ustedes han acuñado de lo que llaman operación Cataluña 
ya ha naufragado en los tribunales. Lo ha hecho ante la Audiencia Nacional, que inadmitió una querella 
presentada el pasado mes de septiembre por el que fuera director general de la Banca Privada de Andorra 
— también ha sido desestimado el recurso ulterior presentado ante esa inadmisión—, una entidad bancaria 
sobre la que existen serias sombras en torno a cómo se gestionaba y sobre el origen oscuro de algunos 
fondos que administraba. Pues bien, hay ahora, al parecer, un desmedido interés de los separatistas por 
vincular lo sucedido con esa entidad con lo que ustedes llaman la operación Cataluña. ¿Por qué? ¿Qué 
vinculación cree usted que existe entre la BPA y los actuales dirigentes separatistas provenientes de la 
antigua Convergència, de la que usted es un exponente destacado?

En definitiva, señor Trias, usted fue objeto de una maniobra inmoral e ilegítima en los términos que así 
lo señalaron los tribunales, pero usted no es una víctima. Usted es corresponsable de haber intentado 
llevar adelante un proceso de ruptura de Cataluña con el resto de España utilizando ilegítimamente la 
institución de la Generalitat y tratando también de forzar al Estado por medio del chantaje. Porque en esta 
comisión, Artur Mas ha dicho que le propuso al presidente Rajoy no celebrar la consulta ilegal de 
noviembre de 2014 a cambio de que el Gobierno le concediera a Cataluña un pacto fiscal que tampoco 
tenía cabida en la Constitución. Y en esta comisión, el presidente Rajoy ha dicho que el propio Artur Mas 
le reconoció que el Gobierno de España no podía autorizar aquella consulta de noviembre de 2014 
porque, efectivamente, esta quedaba fuera del marco legal vigente. Así que, señor Trias, los hechos son 
los hechos y no la fantasía conspiranoica que ahora pretende acuñar el separatismo mediante esta 
comisión para dar forma de verdad y tapar así su manifiesto alzamiento contra la ley, que en democracia 
es expresión de la voluntad popular y obliga a todos, empezando, como es natural, por los propios 
gobernantes.

Ustedes, los separatistas, pisotearon la ley para llevar a Cataluña a un callejón sin salida. Y tan grave 
como eso es que sigan diciendo que volverán a hacerlo, sin punto alguno de arrepentimiento; que volverán 
a hacerlo. ¿Cree usted también, señor Trias, que tienen ustedes que volver a hacerlo? ¿Volver a alzarse 
contra el orden constitucional? ¿Volver a alentar la violencia de una guerrilla urbana que asoló las calles 
de Barcelona? ¿Volver a cortar carreteras y tomar el aeropuerto del Prat? ¿Volver a malversar fondos 
públicos para alimentar toda esa locura? ¿Volver a seguir dividiendo a la sociedad catalana? Y mientras 
en esta comisión ustedes, los separatistas — porque usted se ha reconocido así— pretenden borrar el 
rastro de todo eso, el delincuente fugado Carles Puigdemont vive a lo grande en Waterloo sin que aún 
nadie sepa cómo y quién paga todo ese lujo. ¿Lo sabe usted, señor Trias? ¿Puede contárnoslo?

Concluyo, señor presidente. Desde el afecto personal que le he señalado al comienzo de mi 
intervención — más aún desde ese afecto personal—, verle a usted rendido a un tipo como Puigdemont 
produce lástima y extrañeza, y más aún verle a usted, señor Trias, ejerciendo de separatista, porque usted 
sabe perfectamente que España es Cataluña y que Cataluña es España. A esa unión usted ha dedicado 
el servicio de muchos años de su vida. Esa es una realidad indisociable. Qué lástima, señor Trias; con 
todo afecto, qué lástima.

Nada más y muchas gracias.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Gil Lázaro.
No sé si el señor Trias quiere contestar algo.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No, només des de la cordialitat, 
no ens entenem. Ho veu vostè d’una manera absolutament diferent de com jo ho veig i de com he plantejat 
la meva vida. La meva vida jo l’he plantejat per intentar aconseguir una bona entesa, una bona entesa 
amb l’Estat, des del respecte d’allò que som cadascun. Jo soc dels que crec que Catalunya és una nació. 
I vostè no ho creu i creu que és tot el contrari. Tenim punts de partida diferents. Sí que és veritat que 
aquests punts es podrien veure agrupats el dia que l’Estat espanyol entengui que Catalunya necessita un 
reconeixement, i que Catalunya necessita una cosa molt important i és la capacitat de tenir la pròpia 
llibertat, que no vol dir no col·laborar amb els demés. Quan això no s’entén i quan un intenta imposar la 
situació als demés, es creen conflictes. Si, a més, això es fa des d’un forofisme o una situació en què el 
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president és un delinqüent, que l’altre no sé, que l’altre... Escolti, respecte, perquè jo no seré el que perdre 
els papers, però en desacord absolut.

I escolti’m, com que vam tenir una bona relació, el dia que vulgui anem a prendre alguna cosa i l’hi 
explico, i potser entengui la meva posició. Perquè jo educo els meus fills perquè entenguin quin ha de ser 
el futur d’Espanya, si realment es vol que vagi endavant. Però això depèn de nosaltres, però també depèn 
dels altres. Si la manera de progressar és explicant mentides, és difamant. No seré jo qui li solucioni 
aquest problema.

Sí, solo desde la cordialidad. No nos entendemos. Usted lo ve de una forma completamente distinta a 
la mía y de cómo yo he planteado mi vida. Mi vida la he planteado para intentar conseguir un buen 
entendimiento con el Estado desde el respeto de lo que es cada uno. Yo pienso que Cataluña es una 
nación y usted no lo cree, cree todo lo contrario, así que tenemos puntos de partida distintos. Sí que es 
cierto que estos puntos se podrían acercar el día en que el Estado español entienda que Cataluña necesita 
un reconocimiento y que Cataluña requiere algo muy importante, a saber, la capacidad de tener libertad 
propia, lo cual no significa no colaborar con los demás. Y si eso no se entiende, cuando uno intenta 
imponer una situación a los demás, se crean conflictos. Si, además, ello se hace desde una especie de 
exaltación o una situación en que se dice que el presidente es un delincuente y el otro no sé cuántas 
cosas más, pues, oiga, en fin, yo no soy quien vaya a perder los papeles, pero estoy en desacuerdo total 
y absoluto.

Y, mire usted, como tuvimos en su día una buena relación, cuando quiera vamos a tomarnos algo y le 
explico mi posición. Quizás entonces la entienda. Porque yo educo a mis hijos para que entiendan cuál ha 
de ser el futuro de España si realmente queremos que vaya para adelante y prospere. Eso depende de 
nosotros, pero también de los demás. Si la forma de progresar es explicar mentiras, es difamar, etcétera, 
pues, en fin, yo no seré quien solucione este problema.

El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies, senyor Trias.
Muchas gracias, señor Gil Lázaro.
A continuación, en nombre del Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el señor Arribas.
Adelante.

El señor ARRIBAS MAROTO: Buenos días.
Bienvenido, señor Trias. La verdad es que es un placer escucharle con ese tono, algo a lo que no 

estamos muy acostumbrados en esta comisión.
Voy a hacerle una serie de preguntas ―voy a intentar ser lo más breve posible, porque lo que 

realmente queremos es escucharle a usted hoy― un poco en la línea de las exposiciones que estaba 
haciendo hasta el momento.

Quisiera preguntarle si usted recuerda aquella conversación del ministro del Interior, el señor 
Fernández Díaz, con Daniel de Alfonso, donde apuntaban ellos que usted era uno de los objetivos y 
apuntaban a filtrar información sobre sus cuentas bancarias.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Sí, sí, claro que lo recuerdo. 
Desgraciadamente, sí, y ya lo he experimentado. Lo he experimentado. Es decir, se inventan unas cosas 
y las lanzan. ¿Y cómo las inventan? Tengo mis sospechas. Tengo mis sospechas. Le podría poner 
nombres de quién ha sido el inventor de todo esto, pero me podrían llevar al juzgado y, por tanto, no lo 
pienso hacer. Lo siento por los periodistas. Todo el mundo puede imaginar quiénes han sido los culpables 
de todo esto, pero el gran culpable de todo esto es quien lo compra. Aquí ha habido quien lo ha comprado 
y quien no lo ha comprado.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Le comunicó a usted, señor Trias, la Fiscalía Anticorrupción en algún 
momento que le estaban investigando?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Se puso alguna vez en contacto con usted alguien para advertirle de 
que le estaban investigando a partir de esa información falsa?

cv
e:

 D
SC

D
-1

5-
C

I-3
7



DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
COMISIONES

Núm. 37 19 de mayo de 2025 Pág. 27

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No, nunca.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Nunca se puso nadie en contacto con usted? Porque usted es 
consciente de que a usted le estuvieron investigando, pese a que no le…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Y esto a mí me hace feliz, porque 
te permite vivir tranquilamente. Estoy seguro de que me han espiado, me han controlado el teléfono…, 
pero ni siquiera he hecho que me lo mirasen, hasta ahora. Pero, según…

El señor ARRIBAS MAROTO: La verdad, señor Trias, es que, viendo la información ―lo que usted ha 
relatado, lo que llevamos ya vivido a lo largo de toda esta comisión―, yo podría decir hoy que usted fue 
un afortunado.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Sí.

El señor ARRIBAS MAROTO: Porque, gracias a aquella filtración y a la agilidad que usted demostró 
en aquel momento con aquellos certificados bancarios que de alguna manera aseguraban que aquella 
información era falsa, usted se libró de una buena. Todos aquí ya conocemos cuál era el modo de operar: 
creamos información falsa, elevamos a Fiscalía, abrimos investigación; cinco o siete años de 
procedimiento. Señor Trias, no sé usted cómo recuerda aquellos días, pero, a la vista de lo que nosotros 
llevamos visto en esta comisión, yo le puedo decir que usted fue tremendamente afortunado con aquella 
filtración.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo tengo la fortuna de tener un 
cuñado que es una persona que es abogado del Estado y que me aconsejó muy bien. Me dijo: Oye, la 
única manera que tienes de salirte de esta es contratar a un abogado de Suiza y hacer un tipo de acción 
rapidísima, inmediata, para que tengas éxito. Me aconsejó bien y le estaré siempre agradecido. No hay 
nada como tener un cuñado que sea listo y que sea abogado del Estado, que es una garantía de que se 
las sabe todas.

El señor ARRIBAS MAROTO: Pues, la verdad es que tuvo usted bastante suerte. Espero que siga 
manteniendo esa relación con su cuñado.

¿Sabe usted que la ‘policía política’ pagó 25 000 euros de fondos reservados a un confidente francés 
por una información falsa? Se lo digo porque en algunos de los documentos ha aparecido…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No lo sabía. No lo sabía, pero es 
una información que me ha llegado y, por tanto, ahora sí que lo sé.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Y usted tenía algún conocimiento previo de esto?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Ninguno. Para mí todo es 
asombroso.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Le consta, señor Trias, que hayan abierto alguna investigación para 
determinar el uso de fondos reservados para el pago de este tipo de acciones, para el pago de confidentes, 
el pago de creación de pruebas falsas, aquello que se hizo en Suiza, las múltiples…?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No, pero sé de personas que han 
recibido dinero por parte del Estado, como confidentes, para explicar cosas…

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Qué tipo de cosas, señor Trias?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): … pero no me las vienen a 
explicar.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Pero qué tipo de cosas o qué es lo que a usted le han dicho que hacía 
esa gente que cobraba dinero del Estado para, de alguna manera, fabricar esas pruebas falsas?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No. Gente que sabe cosas y las 
explica.
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El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Pero cosas que eran verdad o cosas que eran inventadas?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo creo que muchas inventadas.

El señor ARRIBAS MAROTO: O sea, ¿usted cree que el Estado pagaba con fondos…?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Yo conozco una persona que 
suministró una información sobre el señor Artur Mas y que — esta misma persona— a mí me mandó un 
mensaje diciendo: Dile a Artur Mas que lo tiene bien porque todo esto está inventado. Así funcionamos. 
Una manera de funcionar extraña. Es decir, esta no es una manera seria de funcionar. ¿Esto que te quita? 
Fuerza en el momento de explicarlo, porque yo esto no lo puedo explicar como una cosa seria. Esto es un 
cachondeo.

El señor ARRIBAS MAROTO: Bueno, es un cachondeo, señor Trias, que coincidirá…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Hasta que te pasa a ti, que deja 
de ser cachondeo.

El señor ARRIBAS MAROTO: Coincidirá conmigo en que hasta que le ocurre…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Como yo lo he vivido en propia 
carne, pues, deja de ser una broma. Acabas que dices: Oye, ¿de qué va esto? Y es triste. Es triste, porque 
tú estás defendiendo un modelo de país y de sociedad y, de golpe, te das cuenta de que esto no funciona 
como habría de funcionar.

El señor ARRIBAS MAROTO: Señor Trias, la verdad es que da gusto escucharle. La verdad es que 
la información que usted nos está dando hoy y, sobre todo, el tono en el que lo hace…

¿Usted llegaría a encontrar algún paralelismo entre lo que les sucedió, por ejemplo, a usted o a 
algunos de sus compañeros y lo que están sufriendo, por ejemplo, ahora mismo las familias del presidente 
del Gobierno o de nuestro secretario de organización, el señor Santos Cerdán: esa persecución y esa 
invención constante de relato con el único fin de mermar la exposición pública de cada uno de ellos?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Puedo decir que no me gusta. No 
me gusta. Es decir, en la vida, o tienes pruebas de verdad y lo demuestras, o esto de lanzar mensajes 
para ver qué cazas… No me gusta, no me gusta.

El señor ARRIBAS MAROTO: Porque, entiendo que tanto usted como su familia ―ahora le preguntaré 
sobre el GATI; allí también hablaban sobre algún sobrino suyo y mezclaban todo― no debieron pasar una 
buena época cuando todo esto se puso en marcha.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): La familia de cualquier político lo 
puede pasar mal, porque inmediatamente… Fíjate, yo me presento otra vez de alcalde y ahora voy a estar 
dos años más que los bancos piden no sé cuántas cosas. Me las piden a mí, a mis hijos, a mi mujer. Mi 
mujer dice: Oye, pues déjalo estar ya de una vez; este rollo, déjalo estar ya. Yo le digo que no lo dejo estar, 
entre otras cosas, porque, si no tienes nada que ocultar, no tienes problemas. Los problemas los tienes si 
tienes algo que ocultar. Ya digo, si hay alguien que tiene cosas que ocultar, mejor que lo deje, mejor que 
lo deje. En la vida, hay cosas que…

El señor ARRIBAS MAROTO: La verdad es que parece que la historia se repite, señor Trias. Parece 
que es un modus operandi que ya tienen bastante bien explorado según qué formaciones políticas y que 
extrapolan constantemente para perseguir al adversario político, bien esté en Cataluña, bien esté en 
Madrid o esté en cualquier otra parte del Estado español.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Esta táctica yo creo que es 
equivocada; esta de nos vamos a pintar todos de color no sé qué y ya está. Esto no puede ser. Si no 
tenéis pruebas, dejadlo estar; si tenéis pruebas, ponedlo encima de la mesa.

El señor ARRIBAS MAROTO: Lo que pasa es que lo de las pruebas, señor Trias… Yo no sé si usted 
ha visto alguna de las comparecencias. Aquí ya lo hablamos cuando vino el señor Olivera. ¿Sabe lo que 
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decía el señor Olivera sobre las cuentas falsas? Ustedes créenle las cuentas, ustedes creen la demanda, 
y luego ya que vengan y lo expliquen.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Estoy de acuerdo.

El señor ARRIBAS MAROTO: Coincidirá conmigo, señor Trias…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): El problema es cómo consigues 
la credibilidad. No es fácil.

El señor ARRIBAS MAROTO: Exacto.
Cuando, a usted, un comisario de Policía le crea unas pruebas falsas, asegura en un informe policial 

en una nota informativa…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): El problema grave es quién crea 
las pruebas. Lo asombroso es que haya gente del Gobierno creando pruebas, porque, si las pruebas las 
crea la oposición, pues dices: esto es poco serio. Pero, cuando es el propio Gobierno quien las crea y, 
además, se cachondea de crear pruebas y de meterte en este saco, entonces, esto es desmoralizante.

El señor ARRIBAS MAROTO: Claro, señor Trias, lo que pasa es que esto es algo que ya normalizaron 
tanto que lo convirtieron en habitual.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Hemos de conseguir volver 
marcha atrás esto, porque, si no, este país no va a ir bien.

El señor ARRIBAS MAROTO: Lo perfeccionaron tanto, señor Trias, que ya son verdaderos expertos 
en ello. (El señor Hernando Fraile pronuncia palabras que no se perciben). El señor Hernando se da 
por aludido y no sé si él tiene algo que ver, porque le veo un poco, por la sombra, que empieza a hacer ya 
aspavientos e intervenciones continuas.

El señor PRESIDENTE: Señor Hernando, no tiene la palabra.

El señor ARRIBAS MAROTO: No sé si él tiene algo que ver con esto. Quizá algún día explique el 
señor Hernando...

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): En la vida cada uno tiene su 
percepción.

El señor ARRIBAS MAROTO: El señor Hernando vuelve en esta comisión a nombrar al señor Santos 
Cerdán, y yo le he dicho muchas veces que debería lavarse la boca antes de hablar del señor Santos 
Cerdán y que, si tuviese la mitad de dignidad que él, no volvería a nombrarle en esos términos en los que 
lo acaba de hacer. Aparte de utilizar la palabra cuando no está en su turno, hacer aspavientos e interrumpir 
continuamente, igual usted tiene algo que explicarnos de esta normalización de la creación de pruebas 
falsas. Lo que yo le pido es que se calme, que se relaje y que esté usted tranquilo, que nos queda todavía 
toda la tarde por delante.

Disculpe, señor Trias, es que esto es lo de todas las semanas.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Ya me conozco esto, no es nuevo 
para mí.

El señor ARRIBAS MAROTO: Hay gente a quien le parece divertido, pero créame que a mí no me 
hace ninguna gracia y, seguramente, ni a usted ni al resto de compañeros suyos o colegas catalanes que 
sufrieron aquella persecución, aquella creación de pruebas falsas, a aquellos que estuvieron en la cárcel 
injustamente, a aquellos que vieron sus empresas arruinadas no les haga mucha gracia que vengamos a 
esta comisión a ver como tres o cuatro vienen a torpedearla y a intentar reírse del resto.

Señor Trias, ¿sabe usted lo que es el GATI?
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El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No.

El señor ARRIBAS MAROTO: Es la base de datos de la Policía donde se registran todas las 
investigaciones o gestiones respecto de una persona. ¿Y sabe lo que sale en el GATI de forma constante 
e incesante? Salía la tenencia de bienes suyos en Suiza, algún tema de corrupción urbanística; también 
salía algo relacionado, como le comentaba antes, con su sobrino…

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Perdone, ¿con qué sobrino?, 
porque yo tengo cantidad de sobrinos.

El señor ARRIBAS MAROTO: Después, si quiere, yo le puedo dar la documentación que aparece en 
el GATI para que lo sepa.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Démela, porque es curioso.

El señor ARRIBAS MAROTO: Señor Trias, ¿usted en algún momento ha solicitado a la Policía que le 
entregue copia de las consultas que se han hecho en la base de datos restringida sobre usted o sobre 
alguno de sus familiares?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No.

El señor ARRIBAS MAROTO: ¿Y usted se plantea hacerlo?

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Si me lo plantea así, igual sí que 
me lo miro.

El señor ARRIBAS MAROTO: Se lo digo porque igual le sorprendería. Sale usted mucho en estas 
consultas, y todas ellas son consultas no muy legales, la verdad, señor Trias.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Esto es lo que no puede ser. Un 
Estado de derecho no puede hacer cosas ilegales.

El señor ARRIBAS MAROTO: Pero como hablamos de aquel modo, que se había normalizado, de 
realizar persecuciones políticas a adversarios políticos, independientemente de cuál sea la formación y la 
parte del territorio en la que esto suceda, señor Trias, aparte de compartir el documento luego con usted, 
si usted quiere — que es uno de los miles de documentos que hay dentro de las documentaciones 
aportadas de las filtraciones a los medios de comunicación—, seguramente que a usted le despierte esa 
curiosidad por ver cuáles eran las búsquedas que se habían realizado en torno a usted o a su persona en 
esa aplicación policial.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Mucho interés de moverme en la 
porquería no tengo.

El señor ARRIBAS MAROTO: Pues la verdad que es un gesto que le honra no moverse usted en la 
porquería.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): No lleva a ningún sitio esto.

El señor ARRIBAS MAROTO: Igual sería interesante que usted lo viera, más que nada para que viese 
el modo en el que intentaron no solo involucrarle a usted, a sus compañeros de formación y a sus 
compañeros de corporación, sino también lo que estábamos diciendo antes, de no solo parar en el 
personaje, en el político, sino extrapolarlo también a las familias, a esa persecución en la que todos saben 
que es donde más daño nos hacen. Nosotros, los que nos dedicamos a la política, los que somos 
servidores públicos, asumimos las consecuencias que puede traer ser representante público, pero para lo 
que ninguno de nosotros está preparado, ni creo que ninguno de nosotros deba permitir ni normalizar, es 
para que también se persiga a nuestras familias; eso que están haciendo determinados medios de 
comunicación, determinadas formaciones políticas de meter en el barro a quienes no han decidido 
participar en la vida política. Porque, nosotros, como le decía, señor Trias, lo hemos decidido.
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El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Pero las familias de los políticos 
no se han de meter en el barro, de todas maneras.

El señor ARRIBAS MAROTO: Señor Trias, yo le aconsejo que lo revise por curiosidad y pida aquella 
información.

Únicamente quiero darle las gracias por acudir a esta comisión.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Gracias.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Arribas.
Para finalizar, por el último grupo, el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el señor Martín 

Blanco.
Adelante.

El señor MARTÍN BLANCO: Gracias, presidente.
Gracias, señor Trias, por su comparecencia.
En primer lugar, debo suscribir las palabras de algunos otros portavoces que han manifestado su 

aprecio personal por usted, por su afabilidad y por su amabilidad. Yo no puedo negar que tengo un 
sentimiento parecido con relación a usted, que creo que es recíproco. Por tanto, me permitiré hablar con 
absoluta naturalidad y con la contundencia que creo oportuna, habida cuenta de la gravedad de las cosas 
que se han dicho en esta comisión.

De entrada, quiero decir que esta comisión me parece una ceremonia de la confusión hecha a mayor 
gloria de los partidos separatistas, que el Partido Socialista, por alguna extraña razón o, mejor dicho, por 
la permanencia del señor Sánchez en la Moncloa, tolera; incluso, por la intervención que acabamos de ver 
del portavoz socialista, se suma a esa ceremonia de la confusión.

Me gustaría, de entrada, decirle al portavoz del Grupo Socialista que sería interesante que esta 
documentación del GATI de la que hablaba — que al final estamos hablando de un grupo de la Guardia 
Civil para las tecnologías— nos la facilitase a la comisión, porque no deja de resultar curioso que un grupo 
parlamentario tenga a su disposición esta información y el resto de los grupos parlamentarios no tengamos 
constancia de ella.

Por lo demás, debo decirle, señor Trias, que, en su comparecencia, lo que hace usted, básicamente, 
es denunciar una situación de la que se siente víctima, de la que usted se siente objeto, y me parece muy 
legítimo. A usted le han llamado a comparecer en esta comisión y usted denuncia algo que entiende que 
es una injusticia, pero también debo decirle que me parece que su caso tiene poco que ver con el resto 
de la comisión.

Déjenme que les diga que cuando a mí me hablan de la creación de una comisión llamada operación 
Cataluña, supuestamente para revelar una pretendida persecución del movimiento separatista, me parece 
ciertamente anómalo, porque cuando hay una serie de partidos políticos que manifiestan abiertamente su 
voluntad de subvertir el ordenamiento constitucional por la vía de la fuerza, por vías contrarias a la 
legalidad, a mí me parece que la obligación legal del Estado y también del Centro Nacional de Inteligencia 
es investigar, de acuerdo con la ley y con la autorización judicial correspondiente, a aquellas formaciones 
o a aquellos individuos que manifiesten de forma inequívoca y expresa esa voluntad de subvertir el 
ordenamiento democrático. Yo, como ciudadano español, me quedo tranquilo cuando sé que las 
instituciones hacen su trabajo y lo hacen de acuerdo con la ley, de acuerdo con la justicia y, en definitiva, 
de acuerdo con nuestro ordenamiento democrático. Creo que es fundamental que tengamos en cuenta 
que lo que sucedió en Cataluña entre los años 2012 y 2017 culminó con lo que, a todas luces, si seguimos 
la doctrina del constitucionalista Hans Kelsen, es perfectamente considerado como un golpe de Estado. 
Fue un golpe de Estado porque intentó subvertir el ordenamiento democrático, el ordenamiento 
constitucional, y por tanto creo que las instituciones del Estado deben velar — sí, velar, y se lo digo a la 
representante de Esquerra Republicana y al resto de los partidos separatistas— por la integridad territorial 
de España, claro que sí, como hacen absolutamente todos los Estados democráticos del mundo.

Porque, señor Trias, ustedes, como partido, no usted concretamente ―podremos hablar de su caso 
de forma pormenorizada—, se presentan como víctimas de una conspiración planetaria. Cuando yo les 
digo que España es un país especialmente tolerante con la diversidad y especialmente tolerante con 
interpretaciones diversas sobre lo que debe ser nuestro ordenamiento democrático, se lo digo porque un 
partido como el suyo tendría, por ejemplo, en Alemania, una muy dudosa constitucionalidad. Un partido 
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que se declara contrario a la unidad del país, que se declara contrario a la propia continuidad de la 
integridad de la nación sería difícilmente considerado constitucional en Alemania, también en Italia, 
también en Francia y en Portugal directamente no podría existir un partido como el suyo porque no 
pueden existir partidos de ámbito estrictamente regional.

Por tanto, decir que España es un país, como barruntan algunos de los dirigentes de Junts per 
Catalunya, que persigue la disidencia no deja de resultar hilarante, y se lo digo con absoluta sinceridad. 
Por eso creo que es importante poner las cosas en sus justos términos y reconocer que, en ocasiones, se 
tiende al exabrupto y la magnificación o la exageración de los razonamientos. Creo que sería deseable 
que pusiésemos cada cosa en su lugar. Creo que cualquier Estado democrático del mundo se defendería 
ante un ataque a su integridad territorial como el que se produjo en Cataluña en el año 2017. España lo 
hizo de forma proporcionada y racional. Creo, sinceramente, que otros Estados hubieran reaccionado de 
forma mucho más contundente y mucho más dura ante una amenaza tan manifiesta y tan grave a su 
propia integridad territorial.

Usted hablaba de que hay quien considera que Cataluña es una nación y que que algunos catalanes 
tenemos puntos de vista diversos con relación a eso. Tiene usted toda la razón, en efecto, pero — y sé que 
usted respeta esto que le voy a decir— no le hace a usted mejor catalán el hecho de considerar que 
Cataluña es una nación ni a mí peor el hecho de considerar que mi nación es España. Yo soy catalán en 
tanto que español y español en tanto que catalán y, por tanto, defenderé la unidad de España, sí, como 
un valor a preservar, como un valor merecedor de todo el respeto y, por cierto, como una unidad histórica 
de la que los catalanes hemos sido una parte fundamental. Y no le citaré ahora a personajes tan queridos 
tanto por usted como por mí, personajes que han sido muy importantes en la vida política española como 
Llàtzer de Dou, Lázaro de Dou, o Antoni de Capmany, diputados en las Cortes de Cádiz, Estanislao 
Figueras, el general Prim anteriormente, Francesc Pi i Margall o dos ponentes de la Constitución española 
como Jordi Solé Tura o Miquel Roca, de su formación política, extinta ahora, Convergència Democràtica 
de Catalunya.

Por tanto, es evidente que los catalanes hemos participado de forma activa y entusiasta de la grandeza 
— sí, de la grandeza— de nuestro país, de nuestra nación, que es España. Por eso no creo que debamos 
entrar en algunos aspectos seguramente poco atinentes a esta comisión, pero me parece interesante e 
importante que usted haya introducido el matiz de que debe haber un respeto para aquellos que creen que 
Cataluña es una nación. Sobre creencias yo no voy a entrar ―me parece todo muy respetable―, pero lo 
que está claro es que la nación política, la nación constitucional es España y la nación constitucional debe 
preservar su unidad y su soberanía, y eso es algo que ocurre en todos los países democráticos del 
mundo. Creer que un país pueda presenciar impávido, sin reaccionar de forma alguna, a un intento de 
secesión, a un intento de quebrantar la unidad del país, me parece que es ser muy cándido, y yo creo 
sinceramente, señor Trias, que usted no es una persona cándida y sabe en su fuero interno que eso debe 
ser así, de acuerdo con la ley, de acuerdo con la Constitución y de acuerdo con el ordenamiento 
democrático. Creo que es evidente que eso debe ser así.

Por lo demás, usted decía que educa a sus hijos en cómo debe ser España, si quiere ser un país — y 
yo añado una nación— próspero que pueda seguir adelante y desarrollarse. Yo sinceramente le digo, 
señor Trias, que yo educo a mis hijos en el amor a Cataluña, en el amor a España, en la perfecta 
compatibilidad entre esas dos lealtades a Cataluña y a España, perfectamente cohonestables entre sí, y 
creo sinceramente que una mayoría de catalanes lo ve así. Sin embargo, señor Trias, debo decirle que su 
partido, y no especialmente su persona ― se lo digo francamente―, mostró un absoluto desprecio por los 
catalanes que nos sentimos así, por los catalanes que sentimos Cataluña como nuestra tierra y España 
como nuestra nación, como nuestro país, durante los años 2012 a 2017: se menospreciaron nuestras 
libertades y nuestros derechos y se pretendió privarnos de nuestra nacionalidad española y quebrar la 
unidad civil de Cataluña de una forma deliberada, sabiendo las consecuencias que eso podía tener para 
la economía, para la cultura y para los sentimientos de muchos catalanes.

Sinceramente creo que su partido — vuelvo a decirle que no lo personalizo en usted—debería pedir 
disculpas por el daño que hizo a Cataluña, por el daño que hizo a los catalanes que nos sentimos también 
españoles y, en definitiva, por el daño que hizo al propio proyecto de la Unión Europea. Se comportó de 
forma deliberadamente desleal con el resto de España y lo hizo, además ―déjeme que se lo diga, ya que 
esta comisión habla de la respuesta de España, del Estado, de la nación frente a ese ataque, a ese intento 
de secesión que se produjo en Cataluña―, con algunas conexiones ciertamente preocupantes. Porque, 
en contra de lo que dicen el señor Sánchez y el señor Bolaños, ha quedado acreditado que sí hubo una 
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conexión rusa entre el expresidente Puigdemont y el entorno del Kremlin. Yo, señor Trias, veo que le 
sorprende esto que digo, pero déjame que le diga una cosa. El otro día yo, como ciudadano de Cataluña, 
me tomé la molestia de ver un documental entero de la televisión alemana, en lengua inglesa, un 
documental que le recomiendo. Trata sobre las injerencias rusas en Europa y dedica dieciséis minutos, ni 
más ni menos, a las conexiones entre Víctor Terradellas, un hombre de confianza del señor Puigdemont, 
el señor Alay, un hombre que no podemos decir que no sea de la confianza del señor Puigdemont, y sus 
relaciones…

El señor PAGÈS I MASSÓ: President, a veure, disculpi’m. Però és que una comissió com aquesta no 
pot servir per difondre fake news. Perdó, és una comissió d’investigació. Vostè està parlant…

Presidente, a ver, en una comisión como esta no se pueden difundir fake news. (Rumores). Es una 
comisión de investigación…

El señor PRESIDENTE: No té la paraula, senyor Pagès. És que no es pot interrompre així..., no es pot 
interrompre així un compareixent. No, no té la paraula. Senyor Pagès, senyor Pagès, no, no podem 
interrompre així la compareixença, la intervenció d’un portaveu.

Endavant.

No tiene la palabra, señor Pagès. No se puede interrumpir así a un compareciente. No tiene la palabra. 
(El señor Pagès i Massó pronuncia palabras que no se perciben). No tiene la palabra, señor Pagès, 
no. No podemos interrumpir así la intervención de un portavoz.

Adelante.

El señor MARTÍN BLANCO: Gracias, presidente. (El señor Pagès i Massó pronuncia palabras que 
no se perciben).

La verdad que entiendo que se pongan nerviosos porque es muy grave. Ciertamente, haber pretendido 
poner … (El señor Pagès i Massó: Son mentiras). Señor Pagès, déjeme continuar con mi intervención, 
que a usted nadie le ha interrumpido. (El señor Arribas Maroto: No les gusta que les interrumpan. Se 
enfadan.—El señor Pagès i Massó pronuncia palabras que no se perciben).

El señor PRESIDENTE: Senyor Pagès, si us plau, si us plau, senyor Pagès.
Totes les persones que estan parlant que no són el portaveu del Partit Popular, no sé per què estan 

parlant.
Si us plau, segueixi.

Señor Pagès, por favor. (El señor Pagès i Massó pronuncia palabras que no se perciben.—El 
señor Gil Lázaro: Esto es la demostración de lo que estamos viviendo estos años).

Señor Pagès. Todas las personas que están hablando que no son el portavoz del Grupo Popular no 
sé por qué están hablando.

Por favor, siga.

El señor MARTÍN BLANCO: Gracias, presidente.
A mí me parece un trampantojo, una comisión completamente improcedente que nunca debería haber 

tenido lugar. Tendré derecho a considerar eso, y sé que el compareciente lo respeta. Pero cuando 
hablamos de la operación Cataluña, de que supuestamente hubo una guerra sucia contra los partidos 
separatistas, yo tengo que hablar de cuáles son las razones por las que, presumiblemente, algunos 
miembros de los partidos separatistas han podido ser investigados. Porque les recuerdo a los señores de 
los partidos separatistas que llevan ustedes gobernando Administraciones públicas en el conjunto de 
España desde que se restituyó la democracia en nuestro país y que ustedes nunca han tenido problemas 
con la justicia hasta que algunos de sus dirigentes, los líderes de sus respectivos partidos políticos, han 
puesto en marcha una operación ilegal contra el Estado democrático y de derecho, un golpe de Estado 
literal contra el Estado de derecho y contra nuestro ordenamiento democrático. Por tanto, me parece 
ridículo que pretendan decir que ha habido una persecución ilegal contra sus partidos políticos.

Por eso, me parece importante, ya no como representante del Partido Popular sino también como 
ciudadano de Cataluña, decir a la ciudadanía que pueda estar interesada en esta comisión cuál es la 
contextura en la cual se desarrolla la actuación siempre legal del Estado frente a quienes se han declarado 
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abiertamente sus adversarios o sus enemigos o enemigos de la democracia española. Y vuelvo a 
recomendar al señor Trias y al señor Pagès este documental de la televisión alemana, porque creo que 
como catalanes, no ya no como corresponsables o como compañeros de los responsables políticos de 
aquella operación, se les caerá la cara de vergüenza. A mí como catalán me pareció escalofriante ver 
cómo en una televisión pública alemana se hablaba de esas conexiones del Gobierno de mi comunidad 
autónoma en su día, del Gobierno del señor Puigdemont, con la Rusia de Putin para tratar de desestabilizar 
España y la Unión Europea. Es de una gravedad tremenda. Estas cosas hay que ponerlas sobre el tapete 
porque permiten entender determinadas cosas.

Por otra parte, yo me pregunto qué esperaban los líderes del movimiento separatista en relación con 
su actuación. Bien es verdad que me ha impresionado ―quizá se ha embalado un poco― que el portavoz 
socialista dijera literalmente ―me gustaría recordarlo y poner de manifiesto esta expresión― que hubo 
gente en Cataluña que estuvo en la cárcel injustamente. Es una declaración literal del representante del 
Partido Socialista… (El señor Arribas Maroto: Han sido absueltos). ¿Cómo? Indultados, no absueltos. 
Absueltos es cuando han estado en la cárcel y luego… (El señor Arribas Maroto: Después se ha 
reconocido que estuvieron en la cárcel de manera injusta).

El señor PRESIDENTE: Intentemos no generar diálogos entre los portavoces, solo entre el portavoz 
y el compareciente.

El señor MARTÍN BLANCO: Efectivamente han sido indultados y amnistiados por interés político, por 
un interés político espurio (rumores) y por una voluntad de confeccionar mayorías parlamentarias que 
permitieran al señor Sánchez perpetuar su estancia en la Moncloa. Eso es, ciertamente, una cuestión 
anómala.

Por cierto, ya que hablamos de lo que algunos han dado en llamar el espionaje o, en todo caso, el 
seguimiento a líderes separatistas ―insisto en que, cuando hablamos de ello, hablamos en todo caso de 
los seguimientos reconocidos públicamente de forma legal y autorizados por la justicia―, me gustaría que 
el representante del Partido Socialista explicase ―probablemente le tendría que pedir usted explicaciones, 
señor Trias al representante del Partido Socialista― las escuchas que se han seguido llevando a cabo y 
que incluso han iniciado con el periodo socialista, aunque por las palabras del representante del Grupo 
Socialista parece que la cosa no va con ellos, algo que me hace mucha gracia. Es verdad que ellos están 
atacando y degradando profundamente todas y cada una de las instituciones españolas ―lo vemos con 
el CIS, con el Tribunal Constitucional y con todas y cada una de las instituciones de nuestro Estado 
democrático y de derecho―, pero de ahí a que se sientan completamente al margen y se declaren fuera 
del Estado de derecho… Señores socialistas, vuelvan a situarse dentro del Estado democrático de 
derecho que es España, que ustedes han sido también parte de la construcción de este Estado. No se 
sitúen fuera de él y no pretendan decirnos, para convencer o contentar a sus socios parlamentarios, que 
ustedes no han tenido nada que ver con esta construcción de nuestro Estado democrático y de derecho.

En todo caso, me parece curioso que el Partido Socialista siga insistiendo en las responsabilidades 
del Partido Popular y no explique otros seguimientos que se han producido bajo su mandato, seguimientos 
que estoy convencido de que, en la medida en que han sido autorizados judicialmente, están perfectamente 
justificados. Pero vamos a ver cómo justifica el Partido Socialista el seguimiento, por ejemplo, del 
expresidente de Generalitat, el señor Aragonès, si no es por una manifiesta voluntad de los partidos 
separatistas de volverlo a hacer. Dicen constantemente que lo volverán a hacer, lo que justificaría que el 
Centro Nacional de Inteligencia, en definitiva, el Estado, se afane en neutralizar o prevenir ―si no, no 
estaría cumpliendo con su trabajo, con su obligación legal― posibles ataques a la convivencia, a la 
integridad territorial, al ordenamiento democrático y a nuestra Constitución.

En todo caso, el Partido Socialista quizá tuviera otros intereses espurios, como el de saber si sus 
después socios iban a volver a apoyar la investidura del señor Sánchez o no. Yo entiendo que España se 
ha situado en un terreno ciertamente delicado. Mucha gente con la que tratas de fuera del ámbito de la 
política te dice: Oye, qué situación más extraña tenemos en España; ¿cómo puede ser que tengamos un 
Gobierno que descansa sobre el apoyo de partidos que quieren destruir la propia unidad del país? Pues, 
oiga, esto es surrealista, sí, pero es lo que tenemos en España. A mí, personalmente, como ciudadano 
catalán y español, me duele porque sé que esto perjudica sobremanera el interés general de España, 
pero, en todo caso, es algo que ha decidido el Partido Socialista.

La diputada de Esquerra Republicana se preguntaba cómo es que la derecha y la izquierda españolas 
se ponían de acuerdo con tanta facilidad. Y yo la verdad eso no lo veo, aunque probablemente para la 
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propia continuidad de España y para el propio desarrollo y la prosperidad de nuestro país tendría sentido 
un mayor entendimiento entre los grandes partidos nacionales. Pero es que los partidos nacionalistas de 
la derecha y la izquierda catalanas se han puesto de acuerdo para algo tan perverso como atentar contra 
la integridad territorial de nuestro país, contra la unidad de España, y, en definitiva, para dar un golpe de 
Estado a nuestra democracia. Por tanto, creo que cuando hablan de ese supuesto entendimiento entre 
derecha e izquierda deberían tener en cuenta lo que ocurre y ha ocurrido en Cataluña.

Señor Trias, usted decía que alguien debería pedirle perdón. Yo no me siento llamado a pedirle 
disculpas, pero sí políticamente me siento llamado a mostrarle respeto, incluso afecto, porque usted ha 
tenido siempre una actitud cordial y afable conmigo. En todo caso, debo decir que los que debemos exigir 
disculpas somos los catalanes no nacionalistas que padecimos los excesos de los sucesivos Gobiernos 
de Esquerra Republicana y de Junts per Catalunya, excesos han resultado funestos para la historia de 
Cataluña. Sigue habiendo una fuga de empresas de Cataluña, sigue habiendo una situación en la que no 
se respeta para nada la pluralidad interna de Cataluña. Se habla mucho de la pluralidad de España, y soy 
el primero en reivindicar la pluralidad de España, el primero en reivindicar la diversidad lingüística de 
nuestro país, el primero en reivindicar, en definitiva, que España es todas y cada una de sus partes, 
somos uno y lo mismo, pero también es evidente que no se reconoce bajo ningún concepto desde los 
partidos separatistas es la pluralidad interna de Cataluña, la diversidad interna de Cataluña. Y eso ha 
hecho mucho daño a la convivencia, ha hecho mucho daño al propio proyecto colectivo, el proyecto 
sugestivo de vida en común del que hablaba Ortega y Gasset, que es España, y ha hecho mucho daño a 
la propia unidad civil de Cataluña.

Señor Trias, no me gustaría, sinceramente, tener la más mínima palabra desabrida para con usted en 
lo personal. Me encantaría que usted respondiera a algunos de los aspectos que yo he tratado, aunque 
comprendo que no le he puesto las cosas fáciles para responder a nada. Pero debo decir que, en cuanto 
a su demanda y su exigencia de disculpas, creo que debe dirigírselas, en todo caso, al medio de 
comunicación con el que usted tiene ese pleito. Es verdad que, en lo sucesivo, después de aquella 
publicación, usted y el nombre de su familia aparecieron en los llamados paradise papers, papeles del 
paraíso. No sé si usted tiene algo que decir. Sinceramente, esta comisión ―le pediré, presidente, un poco 
de lenidad por el desajuste que ha habido en algún momento― me merece muy poca credibilidad, pero, 
si usted quiere comentar algo sobre su posible relación con esa cuenta en la que usted aparecía como 
beneficiario en los papeles del paraíso, será bienvenida la explicación y la claridad. Debo decirle que el 
nacionalismo catalán se ha caracterizado históricamente por un victimismo galopante, y eso se ha visto 
muy claro en las últimas semanas.

Por cierto, quería añadir una cosa que mi compañero Santi Rodríguez no pudo acabar de concretar la 
semana pasada con la comparecencia del señor Artur Mas. El señor Artur Mas hizo hace unas semanas 
unas declaraciones que me parecen profundamente indignas, por utilizar un término del gusto de la familia 
pujolista. Dijo que la acusación del tres per cent a Convergencia y Unión tenía que ver ya con los albores 
de la enfermedad del señor Maragall. Me parece una falta de humanidad, una falta de dignidad y una falta 
de tacto insinuar que el señor Maragall acusó a Convergencia del tres per cent porque no debía de estar 
demasiado fino y porque la enfermedad podía haber empezado a hacer efecto en él. Yo creo debería ser 
exigible que el señor Mas rectificara esas palabras porque creo que no son asumibles.

Nada más, señor Trias. Ojalá tenga usted algo que comentar. Le agradezco su intervención y al señor 
presidente su generosidad. Hasta pronto, señor Trias. (Aplausos).

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Martín Blanco.
No sé si el compareciente quiere contestar.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Però algo li he de dir, no? Perquè 
no ho deixarem així, no?

El primer que li he de dir és que em sap molt greu. Però molt greu. Crec que és molt trist que tot això 
no acabi amb un mea culpa i amb una situació de demanar disculpes per haver muntat una cosa tan 
horrorosa com la que han muntat vostès. Això no ho ha muntat una cosa abstracta. No, no, no. Això, un 
Govern decideix fer una política de dir: «Ens carregarem l’independentisme». Això ho han fet vostès. Una 
cosa és que vostè pot dir: «Escolti, que es creia que no faríem això?». Jo sí que m’ho crec, perquè a més 
ho he viscut. Jo sé que vostès són capaços d’això i, quan això es fa amb mètodes il·legals, el mínim que 
es pot fer quan el descobreixen és demanar disculpes. El mínim. En un país normal, algú aniria a la presó. 
Aquí, doncs escolta, les disculpes.
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El senyor Jorge Fernández Díaz no ha demanat disculpes a ningú públicament de les seves 
actuacions, que són una absoluta vergonya per a la democràcia d’aquest país. I fa una mica de pena que 
dirigents del Partit Popular et vinguin i et diguin: «Oye, pero te aprecia mucho, te aprecia mucho, el 
presidente te aprecia mucho». Jo també me l’apreciava. Jo també me l’apreciava. Jo m’he passat la vida 
defensant el president. M’he passat la vida defensant... Els del partit em deien: «Escolta, però tu què 
fas?». I els deia: «Escolta’m, jo crec que és un bon tipus». Però resulta que no. Resulta que li han menjat 
el coco. Resulta que ha tingut gent al cantó que li ha explicat històries de no dormir.

Una altra cosa és que diguis: «Escolta’m, és que Trias no m’agrada la política que tu fas». Això és una 
altra cosa. Jo ho entenc, jo ho entenc, jo ho entenc. «Escolta, no ens agrada. Tu ets una persona que ets 
un nacionalista i jugues de nacionalista». Sí, jugo de nacionalista. I això no vol dir que no em pugui 
entendre amb gent d’altres partits. Això és una obsessió que tenen vostès. Jo em puc entendre amb altra 
gent. Jo defenso lo meu. I jo estic orgullós del procés. Molt orgullós del procés. Ha anat bé? No ha anat 
bé, no ha anat bé. I a més, hem experimentat alguns en les nostres pròpies carns la capacitat de força que 
té l’Estat. N’hem après, n’hem après. Ho tornarem a fer? Igual segur que no. Igual segur que no, però sí 
que continuarem lluitant, defensant els nostres principis. No volem ser dependents, i no volem ser 
dependents d’un Estat que intenta de totes totes sotmetre’ns. No estem disposats a això. Diu: «Pues 
escolta, hauràs d’aguantar-ho». Doncs no ho aguantarem. Ja li asseguro que ho aguantarem. Diu: «Però 
això és el Trias que vol acords? ». Sí, aquest és el Trias que vol acords, perquè que vulguem acords no 
vol dir, escolta’m, tragar-les totes. No pot ser.

I vostès saben que hi ha coses, hi ha coses que es diuen i es fan per fer mal i per deteriorar l’adversari. 
Si juguen a això, ens tindran enfront. I el futur depèn de vostès, ja no depèn de mi. Jo ja estic jubilat i, per 
tant, jo em retiro. I per tant, el que vaig dir a l’Ajuntament de Barcelona que us bombin, també ho podria 
dir aquí. Jo dic, però escolti, a veure si som capaços d’entendre que, si volem avançar i volem construir 
conjuntament, no poden continuar xulejant-se, tractant-nos d’una manera... No, no, no, això no funciona 
així. Si volen entendre’ns, ens hem d’asseure, posar-nos seriosos i decidir què hem de fer i com es pot fer 
i com s’ha de fer. Perquè la gràcia és que ens entenguem i lo seu ha de ser compatible amb lo meu. Fixi’s 
si és difícil això, és molt difícil, és molt difícil. Però escolti’m, haurem de fer algo. Haurem de fer algo.

Jo he estat molt de temps aquí i he aguantat coses. Escolta’m. Des dels menyspreus del senyor Aznar, 
que els he suportat tots, a persones amb els quals teníem punts de vista molt diferents i ens hem entès. 
Amb l’Ana Pastor jo m’he entès. El que hem de fer és veure en quines coses ens podem entendre i ser 
capaços de veure quines coses hem de deixar de cantó. I això passa amb el PP, passa amb els socialistes, 
passa amb Izquierda Unida i amb els comuns. Jo sempre dic la cordialitat, la bona entesa no vol dir que 
ens fem cas. Jo amb Esquerra Republicana en molts casos no hi estic d’acord. Però jo crec que hem de 
ser capaços de tenir una cordialitat i de ser capaços de saber que estem cridats a fer anar endavant el 
país. Nosaltres hem de fer anar endavant el país. No ens podem permetre el luxe de dir que se’n vagi tot 
a la merda. No, hem de fer que baixin les coses. Ara, és veritat que jo tinc una posició que no és igual a 
molts de vostès, probablement, de ningú de vostès. Igual no és igual tampoc al meu partit, fixi’s, perquè 
passen aquestes coses. Però hem de fer un esforç tots.

Jo avui em creia que em trobaria un PP amb una posició diferent. Veig que vostès continuen igual. 
Ojalá un dia es curin. Ojalá.

Gràcies.

Bueno, algo le debo decir, ¿no? No lo vamos a dejar así.
Lo primero que le debo decir es que lo siento mucho. Lo siento mucho. Me parece que es muy triste 

todo esto y que todo esto no acabe con un mea culpa, con una situación en la que se pida disculpas por 
haber montado algo tan horroroso como lo que han montado ustedes. Eso no lo ha montado una cosa 
abstracta, esto es por un Gobierno que decide hacer una política que dice: Nos cargaremos el 
independentismo. Y eso lo han hecho ustedes. Una cosa es que usted pueda decir: Bueno, ¿y qué se 
creía, que no lo íbamos a hacer? Yo sí que me lo creo, porque, además, lo he vivido. Yo sé que ustedes 
son capaces de eso. Y cuando eso se hace con métodos ilegales, lo mínimo que se puede hacer cuando 
los descubren es pedir disculpas. Es lo mínimo. En un país normal, alguno iría a la cárcel. Aquí, pues, 
miren, disculpas.

El señor Jorge Fernández Díaz no ha pedido disculpas a nadie en público por sus actuaciones, que 
son de una absoluta vergüenza para la democracia de este país. Y da un poco de pena que dirigentes del 
Partido Popular te vengan y te digan: Oye, pero te aprecio mucho; te aprecio mucho; el presidente te 
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aprecia mucho. Yo también le apreciaba. Me he pasado la vida defendiendo al presidente. Me he pasado 
la vida defendiéndole, y los del partido muchas veces me decían: Oye, ¿tú qué haces? Y yo decía: Bueno, 
yo creo que es un buen tipo. Pero resulta que no, resulta que le comieron el coco, resulta que tuvo gente 
en su entorno que le contó historias de no dormir.

Otra cosa es que digas: Bueno, Trias, no me gusta tu política, no nos gusta; tú eres una persona 
nacionalista y juegas y vas de nacionalista. Eso es harina de otro costal. Lo entiendo. Y, sí, voy de 
nacionalista, pero eso no quiere decir que no me pueda entender con gente de otros partidos. Eso es una 
obsesión que tienen ustedes. Yo me puedo entender con otros. Yo defiendo lo mío. Y estoy orgulloso del 
procés. ¡Muy orgulloso del procés! ¿Ha ido bien? No ha ido bien. Y, además, algunos hemos vivido en 
nuestras propias carnes la capacidad de fuerza que tiene el Estado. Lo hemos aprendido. Dicen algunos: 
Lo volveremos a hacer. Igual, seguro que no, pero sí que seguiremos luchando, defendiendo nuestros 
principios. No queremos ser dependientes de un Estado que intenta someternos. No estamos dispuestos 
a eso. Nos dicen: Tendrás que aguantarlo. Pues no, no lo vamos a aguantar. Ya le puedo asegurar que no 
lo vamos a aguantar. Dirán: ¿Pero ese es el Trias que quiere acuerdos? Sí, ese es el Trias que quiere 
llegar a acuerdos, pero llegar a acuerdos no significa tragar todo. No puede ser.

Y ustedes saben que hay cosas que se dicen y se hacen para hacer daño y para deteriorar al 
adversario. Si juegan a eso, nos van a encontrar enfrente. Y el futuro depende de ustedes, ya no depende 
de mí: yo ya estoy jubilado y me retiro. Por lo tanto, lo que voy diciendo en el Ayuntamiento de Barcelona 
―que os den― también lo podría decir aquí. Pero, bueno, vamos a ver si somos capaces de entender 
que, si queremos avanzar y si queremos construir juntos, no pueden seguir chuleándose, tratándonos de 
una manera así. No, eso no funciona así. Si tenemos que entendernos, tendremos que sentarnos, 
ponernos serios y decidir qué tenemos que hacer, cómo se puede hacer y cómo debe hacerse, porque la 
gracia es que nos entendamos. Y lo suyo tiene que ser compatible con lo mío. Fíjese si es difícil eso. Es 
muy difícil. Pero, escuchen, algo tendremos que hacer.

Yo he estado mucho tiempo aquí y he aguantado cosas, como los menosprecios varios del señor 
Aznar; los he soportado todos. Y con personas con las que teníamos puntos de vista muy diferentes nos 
hemos entendido; con Ana Pastor me he entendido. Así que lo que tenemos que hacer es ver en qué 
cosas podemos entendernos y ser capaces de ver cuáles son las cosas que tenemos que dejar de lado. 
Y eso pasa con el PP, pasa con los socialistas, pasa con Izquierda Unida y con los Comuns; con todos. Yo 
siempre he dicho que la cordialidad y el buen entendimiento no son cosas que quieran decir que hagamos 
caso. Yo muchas veces no estoy de acuerdo con cosas que se publican, pero yo creo que tenemos que 
ser capaces de tener una cierta cordialidad y ser capaces de saber que nos han llamado a defender el 
país, a que el país funcione. No podemos permitirnos el lujo de decir: Bueno, pues que se vaya todo a la 
mierda. No, tenemos que hacer que las cosas funcionen. Así pues, de verdad, yo tengo una posición que 
no es igual a la de muchos de ustedes, probablemente a la de ninguno, ni siquiera a la de muchos de mi 
partido, pero hay que hacer un esfuerzo, todos.

Yo hoy pensaba que me encontraría a un PP en una posición diferente, y veo que siguen ustedes 
igual. Ojalá un día se curen. Ojalá.

Gracias.

El señor PRESIDENTE: Moltes gràcies. (El señor Gil Lázaro pide la palabra).
¿Cómo? ¿Qué cuestión?

El señor GIL LÁZARO: Por una cuestión de orden. Muy brevemente,
Simplemente quería dejar constancia de la opinión de mi grupo. Se ha producido en esta sesión un 

hecho muy grave, y es que el señor portavoz del Grupo Socialista ha hecho una confesión de parte. Ha 
dicho que tiene acceso a unos archivos reservados del Ministerio del Interior, del sistema GATI. Ni él ni 
ninguno de nosotros podemos tener legalmente acceso a dichos archivos. Si no ha ido de farol y es cierto, 
me parece muy grave lo manifestado, salvo que el señor…

El señor PRESIDENTE: Queda claro.

El señor GIL LÁZARO: … portavoz del Grupo Socialista haya ido de farol. Quería que constara en el 
Diario de Sesiones.

Muchas gracias.
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El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Gil Lázaro. (El señor Arribas Maroto pide la 
palabra).

¿Me pedía la palabra, señor Arribas?

El señor ARRIBAS MAROTO: Sí, señor presidente, al amparo del artículo 71 del Reglamento, por 
haber sido gravemente aludido.

El señor PRESIDENTE: Rápidamente, por favor.

El señor ARRIBAS MAROTO: El señor Gil Lázaro se ha adelantado.
Lo que no vale es venir a la sesión de la comisión y no hacer los deberes, como ha hecho el señor 

Martín Blanco del Grupo Popular; hacer el haragán, hacer el vago, no venir prepararlo. Yo diría al señor 
Martín Blanco y al señor Gil Lázaro que lo que hay que hacer es trabajar un poquito y leer. Yo les 
recomiendo un artículo del 17 de enero de 2024 de La Vanguardia ―también se lo recomiendo al resto de 
parlamentarios del Grupo Popular―, de un compañero, Manel Pérez, periodista, donde viene todo lo que 
he comentado respecto a GATI, titulado: Ingentes pesquisas sobre Mas y su familia, Esquerra, Trias y la 
Sagrada Familia. Ahí verán ustedes toda aquella documentación a la que yo hice referencia. Simplemente 
hay que trabajar un poquito, leer un poquito y venir preparado a las sesiones de las comisiones, porque 
venir aquí a decir cuatro idioteces lo puede hacer cualquiera, señorías.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor Arribas. (El señor Martín Blanco pide la palabra).
No, no vamos a reabrir el debate. (El señor Hernando Fraile: Se ha abierto un turno). Ha quedado 

claro. Creo que el señor Gil Lázaro ha planteado una cuestión que acaba de quedar resuelta. Por tanto, 
no se ha abierto ningún turno, y ustedes, en todo caso, han tenido un turno de veintinueve minutos.

Per tant, com sempre li agraïm al compareixent, el senyor Trias, la paciència que ha tingut.

Por lo tanto, como siempre le agradecemos al compareciente, al señor Trias, la paciencia que ha 
tenido.

El señor TRIAS I VIDAL DE LLOBATERA (exalcalde de Barcelona): Gràcies, senyor president.

Gracias, señor presidente.

El señor PRESIDENTE: Se suspende la sesión.
Nos vemos a las tres.

Se suspende la sesión a la una y treinta minutos de la tarde.

Se reanuda la sesión a las tres y dos minutos de la tarde.

— DEL SEÑOR JUNQUERAS VIES, EXVICEPRESIDENTE DE LA GENERALITAT DE CATALUNYA. 
POR ACUERDO DE LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN SOBRE LA DENOMINADA «OPERACIÓN 
CATALUÑA» Y LAS ACTUACIONES DEL MINISTERIO DEL INTERIOR DURANTE LOS 
GOBIERNOS DEL PARTIDO POPULAR EN RELACIÓN CON LAS PRESUNTAS 
IRREGULARIDADES QUE VINCULAN A ALTOS CARGOS Y MANDOS POLICIALES CON LA 
EXISTENCIA DE UNA TRAMA PARAPOLICIAL. (Número de expediente 219/000367).

El señor PRESIDENTE: Bona tarda, diputats, diputades.
Si els sembla, aniríem començant amb aquesta segona compareixença de la sessió d’avui. 

Comparecencia de Don Oriol Junqueras Vies, exvicepresident de la Generalitat de Catalunya.

Buenas tardes, diputados y diputadas.
Si les parece, vamos a empezar con esta segunda comparecencia de la sesión de hoy. Comparecencia 

de don Oriol Junqueras Vies, exvicepresidente de la Generalitat de Catalunya.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 64.4 del Reglamento del Congreso, las comparecencias 
se desarrollan en régimen de publicidad. La comparecencia, tal y como se acordó en la comisión celebrada 
el pasado 21 de noviembre, se atendrá al siguiente formato: los grupos parlamentarios tendrán un tiempo 
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